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ЗАКОН КОМСОМОЛЬСКОЙ жизни

67 рацпредложений и одна 
заявка на изобретение пода
ны в ходе месячника молодо
го рационализатора, прошед
шего недавно на заводе Урал- 
элентротяжмаш имени В. И. 
Ленина.

Наиболее активное участие 
в научно-техническом творче
стве приняли комсомольцы и 
молодежь инструментального 
цеха, цеха сухих трансформа
торов, отдела главного ме
таллурга, других заводских 
подразделений. Лучшими ра
ционализаторами признаны 
старший инженер цеха сухих 
трансформаторов С. Буслов, 
инженер отдела главного ме
таллурга О. Рогожина, элек
тромонтажник электроремонт- 
ного цеха И. Червонный, 
старший инженер специально
го конструкторского бюро
А. Болков, 
направлены 
ханизации, 
вий труда,

Их предложения 
на внедрение ме-
улучшение 

повышение

говор получился более иск
ренним и заинтересованным. 
Ребята говорили о школьном 
самоуправлении, о перестрой
ке в жизни комсомолии.

А. АРЦЫБАШЕВ.

Ирбит
съезд ВЛКСМ

К изготовлению 
непрерывного литья 
конструкции первой 
сталеплавильного

машины 
для ре
очереди 

производ-
ства Магнитогорского метал
лургического комбината при
ступил с первых дней нового 
года коллектив «Уралмаша». 
Конструкторы свердловского 
объединения в короткие сроки 
разработали проект машины
для Магнитки, 
обязались I 
оборудования

Уралмашевцы 
поставку этого

завершить

Комсомольске молодеж
ный субботник, посвященный
XX съезду 
Ирбитском 
заводе.

Комитет 
вал его на

ВЛКСМ, прошел на 
мотоциклетном

ВЛКСМ организо- 
рабочих местах. В

этот день мотозаводцы выпус
тили 156 мотоциклов «Урал», 
изготовили запчастей на сумму 
30 тысяч рублей. Особо отли
чились комсомольцы цеха ко
леса.

25 декабря 1986 года опубликован проект но
вой редакции Устава Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза Молодежи.

Устав ВЛКСМ — закон комсомольской жизни. 
Участвовать в обсуждении его проекта имеет пра
во каждый комсомолец.

Не только комсомольцам, но и большинству 
советских людей небезразлично, какими принци
пами руководствуется комсомол в своей деятель
ности. Они тоже вправе высказать свое мнение. 
Традиции комсомола, опыт всех поколений ком
сомольцев — наше общее достояние, и относить
ся к ним нужно бережно.

Итог обсуждения подведет в апреле будущего 
года XX съезд ВЛКСМ. Этому съезду предстоит 
сыграть важную роль в истории комсомола.

После апрельского (1985 г.) Пленума ЦК 
КПСС, XXVII съезда партии наша страна смело 
двинулась вперед, обновляя все стороны жизни 
общества.

Изменения происходят в экономике и социаль
ной сфере, в общественно-политической жизни, 
народном образовании и культуре. Вырабатывает
ся новое мышление, углубляется социалистичес
кая демократия.

В ходе перестройки формируется и утвержда
ется новый, более широкий взгляд на место мо
лодежи и ее общественно-политической организа
ции в жизни страны.

«Только доверие, ответственность, реальное 
включение в решение больших государственных 
задач, политических вопросов, в управление на
родным хозяйством, в решение вопросов нравст
венности, порядка будут делать нашу молодежь 
активной, еще более преданной идеям социализ
ма». В этих словах Генерального секретаря ЦК 
КПСС Горбачева М. С. отразилось вниматель
ное отношение партии к подрастающему поколе
нию.

Утверждение верности комсомола делу партии, 
его сплоченности вокруг КПСС — важнейшее 
положение Устава ВЛКСМ в новой его редакции. 
В этом — объективное отражение единодушной 
поддержки комсомольцами новаторского полити
ческого курса партии.

Молодежь решительно высказалась за ускоре
ние социально-экономического развития страны, 
за перестройку, за демократизацию и расширение 
гласности, за опору на инициативу и самодеятель
ность, Молодежь ищет возможность проявить 
себя. Это показали прошедшие отчетно-выборные 
собрания в комсомольских организациях.

Авторитет ВЛКСМ среди молодежи в этой об
становке прямо зависит от того, насколько полно 
и последовательно сможет он выразить стремле
ние молодежи выдвинуться на самые передовые, 
ударные участки борьбы за осуществление реше
ний XXVII съезда КПСС.

Авторитет ВЛКСМ зависит и от того, насколь
ко полно и последовательно сумеет он, опираясь 
на инициативу и самостоятельность юношей и де
вушек, избавиться от формализма, заорганизован- 
ности и бюрократизма, чуждых самой природе 
молодежного коммунистического союза.

Дальнейшее развитие получают положения, ка
сающиеся активности членов ВЛКСМ, их ответ
ственности за принадлежность к Ленинскому ком
сомолу. Авторитет комсомола, сила комсомоль
ского влияния определяются отношением юношей 
и девушек к членству в ВЛКСМ, их авангардной 
ролью в труде, учебе, их участием в обществен
но-политической жизни. Комсомол в ответе за 
идейный и нравственный облик каждого комсо
мольца. Каждый комсомолец в ответе за комсо-
мол. Именно поэтому уточняются уставные 
занности и права комсомольцев.

В новой редакции Устава ВЛКСМ вновь 
черкнуто, что основой комсомола является 
вичная. комсомольская организация.

Сегодня, к сожалению, в нашем Союзе

обя-

под- 
пер-

есть

ВЛКСМ живой, развивающийся организм.
В нем нетерпимы застой, окостенелость форм и 
методов работы. Каждое новое поколение в ком
сомоле. сохраняя его основополагающие идеоло
гические и организационные принципы, усваивая 
опыт предыдущих, вносит в него дыхание жизни, 
дух обновления, энергию молодости.

При подготовке проекта новой редакции Уста
ва ЦК ВЛКСМ руководствовался положениями 
новой редакции Программы и Устава КПСС

Одним словом, смысл внесенных в Устав изме
нений и дополнений в том, чтобы обеспечить ко- 
ренную перестройку работы комсомола, связь с 
жизнью и простор для ниипиативы и самодеятель
ности каждой организации, каждого комсомольца 
в осуществлении ускорения социально-экономи
ческого развития страны.

В ряду важнейших задач комсомола в проекте 
новой редакции Устава ВЛКСМ выдвигается за
дача формирования у молодежи марксистско-ленин
ского мировоззрения.

От того, как смотрит молодежь на мир, как 
оценивает явления действительности, в конечном 
счете зависит ее жизненная позиция.

Как никогда актуально звучит сегодня ленин
ский завет молодежи «Учиться коммунизму». В 
современных условиях он наполняется новым со
держанием.

Устав требует от каждого комсомольца воспи
тывать и беречь в себе чувство любви к Родине, 
ответственности за судьбы социализма и мира. Он 
требует уважительного отношения к истории Ро
дины и революционной борьбы, культурному на
следию, опыту старших поколений.

Устав требует от каждого комсомольца кре
пить дружбу народов СССР, быть патриотом-ин
тернационалистом, давать решительный отпор лю
бым проявлениям буржуазно-националистической 
идеологии, какой бы личиной она ни прикрыва
лась.

Многие положения Устава направлены на то, 
чтобы молодежь училась связывать свои интересы 

■ с интересами общества Комсомол должен фор
мировать у каждого члена ВЛКСМ ясное созна
ние того, что при социализме удовлетворение ма
териальных и духовных потребностей молодежи 
ограничено только одним объективным факто
ром — возможностями общества.

Ускорение социально-экономического развития 
всего общества на основе научно-технического 
прогресса откроет новые возможности для все
стороннего развития личности.

Во многом по-новому звучит сегодня ленинская 
мысль о том, что «только в труде вместе с рабо
чими и крестьянами можно стать настоящими ком
мунистами».

Отношение к труду, учебе — важнейший пока
затель идейной зрелости и культуры молодого 
человека.

Научиться ставить общественное выше лично
го— вот что необходимо молодому человеку, свя
завшему свою судьбу с коммунистическим сою
зом молодежи.

От всех комсомольских организаций, от каждо
го члена ВЛКСМ сегодня требуется быть на са
мых передовых, ударных участках борьбы за ус
корение социально-экономического развития стра
ны. Их обязанностью, отмечается в проекте Уста
ва, является участие в интенсификации производ
ства, внедрении достижений науки и техники, пе
редового опыта, новых форм организации труда, 
хозрасчета, усилении режима экономии и береж
ливости, напряженная учеба, подготовка к жизни 
и труду.

В проекте Устава ВЛКСМ закрепляются прове
ренные временем принципы и нормы комсомоль
ской жизни. Незыблемым остается принцип де
мократического централизма. Изменения прежде 
всего направлены на углубление внутрисоюзной 
демократии, расширение самодеятельности ком
сомольских организаций.

комсомольские организации, которые потеряли 
свой авторитет в глазах молодежи прежде все
го потому, что оторвались от жизни, потому 
что формализм прочно прижился в них. Наш долг 
сделать все, чтобы преодолеть их отрыв от жизни, 
от интересов молодежи. И взяться за это надо 
всем вместе — и рядовым комсомольцам, и вы
борному активу, и комсомольским работникам.

Комсомольский Устав не только предполагает, 
но и обязывает каждого комсомольца заботиться 
о своей организации, бороться с парадностью, 
карьеризмом, очковтирательством, смело вскры
вать недостатки в комсомольской работе и доби
ваться их устранения.

В этой связи нельзя не остановиться на таком 
принципиальном вопросе, как рост комсомольских 
рядов. Сегодня о нем много говорят, и это пра
вильно. Прежде всего следует подчеркнуть, что 
никаких разнарядок по приему в комсомол быть 
не должно. Устав определяет, что в ВЛКСМ 
принимается передовая молодежь, что прием про
водится в индивидуальном порядке. Это дает все 
возможности для того, чтобы в комсомол вступа
ли достойные молодые люди.

В целях улучшения подготовки молодежи к 
вступлению в ВЛКСМ высказываются предложе
ния о введении кандидатского стали. Что касает
ся испытания юношей и девушек перед приемом 
в Союз, то у комсомольских организаций и сей
час есть неограниченные возможности проводить 
проверку вступающих на конкретных поручениях. 
Гораздо лучше, чем' прежде, нужно готовить ком
сомольский резерв в рядах Всесоюзной пионер
ской организации имени В. И. Ленина.

Теперь в проекте новой редакции Устава за
крепляется право окончательного решения по 
приему в ВЛКСМ за первичными организациями. 
Причем предлагается установить, что за решение 
о приеме должны проголосовать не менее двух 
третей участников собрания, а не более полови
ны, как это установлено сейчас. Устав требует 
от каждого члена ВЛКСМ занимать принципиаль
ную позицию и при приеме юношей и девушек в 
комсомол.

Одной из важнейших особенностей проекта Ус
тава является то, что через все его разделы про
водится мысль об усилении внимания комсомоль
ских организаций к каждому молодому человеку, 
к его нуждам и запросам.

В целях более полной реализации интересов 
юношей и девушек Устав требует от комсомоль
ских организаций активнее использовать предо
ставленное государством право участия в реше
нии вопросов поощрения и премирования учащих
ся и студентов, молодых рабочих и служащих, 
распределения жилья и мест в общежитиях, охра
ны труда подростков, использования средств на 
развитие культурно-массовой и спортивной рабо
ты.

Советскую молодежь отличает развитое чувст
во гражданского долга, высокие нравственные ка
чества. Подлинный героизм проявили комсомоль
цы в трудовых буднях, при ликвидации последст
вий аварии на Чернобыльской АЭС, в выполнении 
интернационального долга. Но среди молодых не
мало и таких, которые стремятся жить по прин
ципу все для себя, за счет общества или родите
лей, тунеядствуют, нарушают общественный по
рядок.

В проекте новой редакции Устава подчеркива
ется обязанность члена ВЛКСМ строго соблюдать 
нормы коммунистической морали, вести беском
промиссную борьбу с чуждыми социалистическо
му образу жизни взглядами и нравами, утвер
ждать присущий социализму принцип социальной 
справедливости, непримиримо относиться к нару
шениям социалистической законности, утверждать 
здорФвый образ жизни. Устав требует значитель
но усилить внимание к организаций отдыха, раз
витию научно-технического и художественного 
творчества молодежи, привлечению ее к заняти
ям физкультурой и спортом.

Проект Устава нацеливает комсомол на прео
доление возникших противоречий между демо
кратическим характером нашего Союза и бюро
кратическими методами руководства, между ди
намизмом молодежи, ее стремлением к новому и 
застывшими формами работы. Нельзя решать но
вые задачи старыми методами.

Внесенные в Устав изменения ориентируют па 
утверждение во внутрисоюзной жизни коллектив
ности руководства, критики и самокритики, ши
рокой гласности. Повышается ответственность ру-

поводящих комсомольских, органов за оказание 
помощи первичным организациям, обобщение и 
распространение передового опыта, утверждение 
ленинского стиля в работе.

В предлагаемых изменениях особое внимание 
обращается на совершенствование подбора и рас
становки комсомольских кадров, их воспитание. 
Они должны подавать пример в соблюдении Уста
ва, не допускать разрыва между словом и делом, 
честно выполнять свои обязанности.

С учетом многочисленных предложений изме
нены сроки обязательного проведения пленумов 
комитетов комсомола, а также собраний в первич
ных организациях.

В последнее время широкое развитие получает 
самодеятельно«? движение молодежи, разнообраз
ные объединения по интересам. В этих объедине
ниях положительно зарекомендовали себя времен
ные комсомольские организации, которые способ
ствуют сплочению комсомольцев, укреплению их 
дисциплины и ответственности, развитию самодея
тельности юношей и девушек. Поэтому проект 
Устава дополнен положением о создании таких 
организаций.

Большое внимание в проекте Устава уделяет
ся совершенствованию комсомольского руководст
ва Всесоюзной пионерской организацией имени 
В. И. Ленина, формулируются ее цели и задачи. 
Дается определение пионерской организации как 
массовой самодеятельной коммунистической орга
низации детей и подростков Советского Союза.

Необходимо отметить, что некоторые поступив
шие предложения не получили отражения в проек
те изменений в Уставе. Это касается прежде всего 
тех из них, которые ведут к излишней детализа
ции уставных требований, а также вопросов, реше
ние которых регламентируется инструкциями и 
нормативными документами ЦП. Было немало 
предложений отразить в Уставе различные фор
мы комсомольской работы. Делать это нецелесо
образно, так как Устав определяет только основ
ные принципы и нормы внутрисоюзной жизни.

Конечно, вносимые в Устав изменения сами по 
себе не гарантируют высоких результатов комсо
мольской работы. Мало изменить Устав, необхо
димо изменить отношение к нему, поднимать от
ветственность комсомольцев и комитетов комсомо
ла за строгое соблюдение уставных требований.

Публикацией в печати проекта изменений в Ус
таве открылся ответственный этап подготовки к XX 
съезду ВЛКСМ— прямого, широкого совета с ком
сомольцами, со всей молодежью по важнейшим 
вопросам деятельности Ленинского комсомола. В 
соответствии с решением ЦК ВЛКСМ проект Ус
тава необходимо обстоятельно обсудить на ком
сомольских собраниях в первичных организациях, 
на очередных пленумах райкомов, горкомов, ок
ружкомов комсомола, в ходе конференций област
ных, красных комсомольских организаций, съез
дов ЛКСМ союзных республик.

Следует организовать изучение и разъяснение 
проекта в системе комсомольской политической 
учебы, во всех формах подготовки и переподго
товки комсомольских кадров и актива, провести 
беседы, дискуссии, круглые столы. Высокие тре
бования предъявляются к молодежным средствам 
массовой информации и пропаганды. Они призва
ны стать трибуной обсуждения изменений в Уста
ве, аккумулировать идеи, мнения, предложения 
молодежи. Словом, необходимо донести до каж
дого комсомольца смысл и значение вносимых в 
Устав изменений. Обсуждение проекта должно но
сить деловой, конструктивный характер, тесно 
увязываться с задачами по перестройке в комсо
моле, способствовать повышению боевитости всех 
отрядов ВЛКСМ, их организационно-политическо
му укреплению.

Несомненно, в ходе обсуждения проекта Устава 
будут высказаны предложения и замечания по 
вопросам труда, быта, отдыха, воспитания моло
дежи, работы комсомольских организаций. Коми
теты комсомола обязаны рассматривать их опе
ративно, принимать действенные меры, а по на
иболее важным проблемам информировать пар
тийные, советские и хозяйственные органы.

Ни одно критическое замечание, ни одно пред
ложение не должны остаться без внимания. Кол
лективная мысль многомиллионной комсомолии 
поможет XX съезду ВЛКСМ глубоко проанализи
ровать сделанное и наметить пути дальнейшего 
совершенствования работы? комсомола.

Обсуждение проекта изменений в Уставе ВЛКСМ 
призвано послужить дальнейшему развитйю ини
циативы и творческой активности комсомольцев 
и молодежи в борьбе за выполнение решений 
XXVII съезда КПСС.
(«Комсомольская правда», 30 декабря 1986 г.)

Приглашаем к разговору членов ВЛКСМ, моло
дежь, ветеранов партии и комсомола, словом, всех, 
кто хочет высказать свое предложение или замечание 
по проекту изменений в Уставе ВЛКСМ. Ваши пред
ложения будут рассмотрены Комиссией ЦК ВЛКСМ 
по подготовке проекта изменений в Уставе ВЛКСМ. 
Для удобства работы комиссии публикуем вырезной 
талон, который вы можете наклеить на обычную поч
товую открытку и выслать в адрес ЦК ВЛКСМ.

ва продукции. Многие 
предполагают большой 
мический эффект.

усло- 
качест- 
из них 
эконо-

А. УГЛАНОВ.

70-летию Великого Октября.

Ивдель
«Активную жизненную по

зицию — каждому комсо
мольцу» — с такой повест
кой дня провели учащиеся 
школы № 3, что в поселке 
Полуночное, свое комсомоль
ское собрание.

На собрании этом ставшего 
столь привычным доклада не 
было. И, может, оттого раз-

А. ЗДОРОВ.

Богданович
В живописном цехе Богда-

новичского фарфорового

БРИГАДИР

завода обычные чайники, 
чашки, тарелки превращаются 
в красивые чайные и столо
вые сервизы, которые поль
зуются большим спросом у 
покупателей Среднего Урала.

Не случайно и то, по мнению 
секретаря комитета ВЛКСМ 
Галины Осиной, что комсо
мольцы цеха возглавили со-
циалистическое 
Первые смены

соревнование.
нового

Открытая
трибуна

I Мое предложение в Устав ВЛКСМ.

На Свердловской парфюмерно - косметической фабрике 
бригаду по розливу парфюмерии возглавляет молодой 
коммунист Вера Куделя. Этот дружный коллектив ежеме
сячно перевыполняет производственное задание на 10—15 
процентов, ударно начал новый трудовой год. Бригаде 
присвоено звание коллектива советско-чехословацкой 
дружбы.

НА СНИМКЕ: ударник коммунистического труда бри
гадир Вера Куделя.

Фото В. СТЕПАНОВА.

минус по Цельсию

прошли на высоком
> года 
трудо-

вом подъеме. А бригады 
Валентины Ширяевой и Вален
тины Хрулевой продукцию
сдают уже в счет мая 
ля.

Таких же высоких 
татов добивается и 
мольско-молодежный

и апре-

резуль- 
комсо-

коллек-
тив Владимира Зырянова из 
цеха низкотемпературного 
фарфора.

А. КСАНИН.

Каменск
Уральский

Синарский трубный 
начал работать ■ новых 
условиях хозяйствования. Ес
тественно, что требования к 
качеству продукции ужесто-
чились. в таких условиях
взрослеют и требования к об
служивающему технологи-
ческие линии звену. Поэтому 
уже в первые дни января 
комсомольско - молодежный
коллектив цеха КИПиА i 
тельно пересмотрел 
отношение к делу.

Ставка сделана на 
лактический ремонт, 
преждение возможных

основа- 
свое

профи- 
преду- 

поло-
мок или отказа измерительной 
аппаратуры.

— Перестройка коснулась 
не только отдельных людей 
или КМК, — рассказывает за
меститель секретаря коми
тета ВЛКСМ Александр Пан
нов. — Пересматриваются ус
ловия соревнования комсо- 
мольско - молодежных коллек
тивов. Теперь главным пока
зателем становится качество. 
На заводе создается совет по 
работе с молодежью, который 
возглавит директор.

О. ГОНЧАРОВ.

ТИ1А0, СВЕТ И НАСТРОЕНИЕ
Северо-восточная часть Ка

мышлова поселок завода
стройматериалов. Основная 
застройка — коттеджи, при
шедшие на смену старым ба
ракам. Они-то и создают ли
цо микрорайона. На недав
нем Дне города за хорошее
содержание 
жплищно - 
му участку

жилого фонда 
эксплуатационно-
завода

Почетная грамота.
вручена 

Что зпа-
•тит быть хозяином микро
района? С этого вопроса на
чался наш разговор с замес
тителем директора по быту 
Ю. П. ПЯТКИНЫМ.

— Начну сразу с общего 
знаменателя: главное для 
нас — помнить о настроении 
рабочего человека, живущего 
в поселке. Если над его голо
вой течет крыша, а в детском 
саду, куда ежедневно ходит 
малыш рабочего, своевремен
но не произведен ремонт, к 
тому же после трудовой сме
ны помыться негде, едва ли 
мы вправе требовать высо
кой производительности тру
да. Труд, отдых, быт — сла
гаемые человеческой жизни. 
Быть хозяином—значит пом
нить о каждом из 3500 жи
телей микрорайона.

— Юрий Павлович, обычно 
недоделки коммунальщиков 
всплывают с наступлением 
холодного сезона...

— В канун нынешней зи
мы ЖЭУ отремонтировал

возраст.

место работы.

Можете указать 
свою фамилию -

крыши 
теджах. 
ны они

в восемнадцати кот- 
Обидно, что выводо- 

из строя самими квар-
тиросъемщиками при
иовке I 
антенн, 
монт :

индивидуальных

жилья
культурных 
расходовано

уста- 
тел е-

капитальный рс- 
и социальио- 

учреждений лз-
за

рублей. Г» трех
гол ЮГ) ООО 
домах пол-

постью заменено отопление. В 
коттеджах установлено 30 но
вых: титанов. В будущем году 
во многие дома планируем 
пустить горячую воду.

— Правильно ли я поняла: 
вместе с подготовкой к зиме 
жилого фонда велись работы 
и по благоустройству произ
водственных участков?

— Совершенно верно. Утеп-

микрорайона, можно назвать 
немало. Они участвуют в 
субботниках, в озеленении по
селка, в оформлении цехо
вых комнат. Но одного я бы 
выделил особо: рабочий цеха 
№ 1 Виктор Шалягин. Он 
.собственноручно в свободное 

время выложил плитой 800 
квадратных метров тротуара.

— Зима обычно экзаменует
и хозяев подопроводпой 
ти.

Здесь похвалиться

сс-

не-
чем. водой в микрорайоне
напряженно.
жилья
ный расход

это
Ввод нового

1 дополнитель- 
воды, а новая

лили все цеховые 
ния. Приведены в

помеще- 
порядок

душевые. Построена сауна. 
Есть даже мини-бассейн. Кро
ме того, установлены ванны
в детском саду 
монтирована 
школа № 59.

— Да, забота 
на воочию, в 
смысле слова...

№ 13. Отрс- 
подшефная

о городе пид- 
букпальном

ветка от Солодиловского водо
забора тянется к нам чере
пашьими шагами.

— Хотелось бы узнать о 
ближайших перспективах.

— Начали строить свою ба
ню в микрорайоне, которая 
разрешит старую проблему, 
заставлявшую рабочих тра
тить выходной день па поис
ки хоть одной работающей в 
городе бани. Завершим соо-

— В нынешнем 
заичной плитой

ружение детского
году мо- 
выложено

1500 квадратных метров тро
туара. 24000 рублей освоено 
на благоустройстве дорог.

— Юрий Павлович, 
лось бы узнать, есть 
ЖЭУ помощники?

хоте
ли у

— Таких людей, патриотов

«Крепостная , 
обозначила его 
большую часть 
сил направили 
крорайон. Пока 
этажных дома, 
ся третий.

Записала Т. 
Камышлов.

городка.
стена» уже 

границы. По 
строительных 

в новый ми- 
это два пяти- 
закладывает-

СЫСОЕВА.

Куда: МОСКВА.
Центр. 101000, 

ул. Богдана Хмельниц- ' 
кого, 3/13, Комиссия ЦК I 
ВЛКСМ по подготовке | ; 
проекта изменений в Ус
таве ВЛКСМ.

Обратный адрэс:
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---------------------------отчеты и выборы в комсомоле-------------------------------

ТРИ МИНУТЫ НЕЗ ШНЙРТШИ
ПРОФЕССИЯ: ВЗРЫВНИКИ

О «ГОРЯЧИХ микрофонах» 
Владимир Никулин объ

явил сразу, когда деле
гаты утверждали регламент 

конференции. Все приняли 
предложение: выступление
до трех минут. Много это или 
мало? Собственно, никто не 
знал. Ведь на комсомольской 
отчетно - выборной, да еще 
городского масштаба, в Ка- 
менске-Уральском применяли 
такую форму обсуждения до
кладов впервые.

Так получилось, что до пер
вого перерыва «работал» лпшь 
микрофон на трибуне: прозву
чали отчетные доклады горко
ма ВЛКСМ, ревизионной ко
миссии городской комсомоль
ской организации, доклад ман
датной комиссии. В общем, 
все обстоятельные и довольно 
традиционные.

Признаться, не очень внима
тельно вслушивался зал в сло
ва первого секретаря горкома. 
Не на чем особенно было за
держаться слуху — составлен 
доклад по накатанной схеме: 
это хорошо, а это неважно в 
нашей общей комсомольской 
жизни. Причем больше оцени
валась работа райкомов 
ВЛКСМ, заводских комитетов, 
чем самого горкома. Несмот
ря на то, что секретарь охва
тил практически все направ
ления воспитательной дея
тельности комсомолии и оста
новился на таких злободнев
ных и важнейших сегодня для 
молодежи города проблемах, 
как сокращение более чем на 
80 числа Комсомольске - моло
дежных коллективов, ослабле
ние внимания к ПТТМ, низ
шая эффективность работы 
штабов «Комсомольского про
жектора», формализм в орга
низации и проведении комсо
мольской политучебы, и т. д.—- 
докладом, чувствовалось, деле
гаты не удовлетворены. Да, 
всеох ватой. Са м ок ри ти ч ей.
Есть потуги на конструктив- 
п-’сть. Но с каким предложе
ниями вышел горком ВЛ КС А Г 
на трибуну своей конферен
ции? Совету КМК улучшить 
CB -ю работу. Создать городской 
совет НТТМ. Разработать чет
кую систему работы штабов и 
постов «КП». В организации 
политучебы изменить форму 
отчетности и смелее перехо
дить к смешанной форме обу
чения в производственных 
коллективах... Показалось, что 
идет возврат к временам, по 
столь далеко еще ушедшим, it 
горком предлагает обратиться 
к заседаниям и бумаготвор
честву.

И только когда Владимир за
говорил о живом конкретном 
деле Каменск уральской моло
дежи — МЖК и ИАЖК — в 
зале воцарилась тишина. 
Докладчик самым подроб
ным образом рассказал о про- 
делянной работе по созданию 
МЖК. о проблемах будущей 
стр йки. С интересом деле 
гаты узнали о том. что в бу
дущем году начнется проекти
рование первого пока в нашей 
республике историко - архи
тектурного жилого комплекса.

он будет возводиться в ста
рой части Камепска-Уральско- 
ю тоже руками молодых.

Всколыхнули ли доклады 
ребят? Захотелось ли восполь
зоваться «горячими микрофо
нами»? В перерыве обращаюсь 
с этими вопросами к делега
там.

Две ш кол ьн и цы :
— Нет, мы не готовы высту

пать.
Эльвира Бердникова:
— Пожалуй, промолчу.
Лидия Кузнецова:
— В докладе, к сожалению, 

нет свежих предложений. 
Микрофоны? Я о них не зна
ла. Может быть, скажу о том, 
что думаю.

ТОН обсуждению задал 
Виктор Сладков, первый 
секретарь Сина рс ко го

райкома ВЛКСМ. Он выступал 
с трибуны, но казалось, что 
стоит прямо в зале. Пригла
сив всех делегатов вместе с 
ним поразмышлять над тем, 
по каким критериям оцени
вать работу комсомольского 
комитета, Виктор вычленил 
два показателя: Нак комитет 
руководил первичными и как 
претворял в жизнь свои же 
решения. Привел конкретные 
примеры недоработок горкома 
в этих направлениях: имею
щийся интересный опыт но
вых форм проведения собра
ний, пленумов не обобщается 
и не распространяется, послед
нее занятие в школе ком
сомольского актива при горко
ме состоялось почти год назад, 
системы контроля за выполне
нием решений нет...

— Когда-то у нас в городе 
было несколько десятков мо
лодых рабочих, имеющих пра
во личного клейма «Комсо
мольская гарантия». Давайте 
сейчас здесь проведем экспе
риментальное исследование,— 
предложил Сладков. — Под
нимите руки те секретари 
ко мсомольских орга низаций, 
где в группах, пехах, на за
воде есть сегодня такие рабо
чие. Нет рук. Значит, совсем 
бросили мы бороться за улуч
шение качества? А какое уча
стие примет комсомолии города 
в уже начавшейся трудной 
работе в условиях госприем- 
ки продукции? Кто планирует 
горком?

Встрепенулся и ожил зал. 
Слова о том. что «пока к ком
сомолу не перестанут отно
ситься как к козлу отпуще
ния» (приведенная целиком 
цитата из ответа на экспресс- 
анкету), — потонули в шквале 
аплодисментов. И тут же «за
работали» «горячие микро
фоны».

Скажу сразу, желающих вы
сказаться экспромтом оказа
лось много. Говорили без 
шпаргалок, откровенно, убе
жденно. Вскрывали недостатки 
в работе горкома ВЛКСМ:

"Мы пришли на ударную 
цеха Т-1 по комсомольским 
путевкам, а здесь до сих пор 
не создан городской штаб 
стройки*.

(С. Шумановский).
«Я член ревизионной ко

миссии городской комсомоль
ской организации. За два от
четных гола нас собирали все

го два раза. Надо, чтоб этот 
выборный орган действитель
но работал, а не существовал 
формально, лишь на бумаге».

(В. Козодоева).
«Так работает не только рев- 

комиссия. Я член горкома, 
и меня «побеспокоили» лишь 
однажды. Почти шестьдесят 
членов горкома в городе без
действуют, а работники аппа
рата разбрасываются и жалу
ются, что не хватает сил».

(А. Фадин).
«В комсомольских организа

циях вас. работники горкома, 
не знают в лицо. От разговоров 
по телефону и в кабинетах 
мало толку. Выходите «на лю
ди». приходите чаще на ком
сомольские собрания, беседуй
те с рядовыми комсомольца
ми».

(И. Подковыркина).
Задавали вопросы:
«Почему в комсомол прини

мают по разнарядке? Неужели 
и дальше так будет продол
жаться?»

(С. Коробицын).
«Можно рассмотреть вопрос 

о школьных мастерских на 
предмет игпользования их в 
вечернее время членами не
формальных объединений, же- 
лающими поработать на досу
ге у станков, тисков, верста
ков?»

(В. Рубницмий).
«Пионерской организации в 

будущем году исполнится 65 
лет. Как этот праздник прой
дет у нас в городе? Опять се
ро и неинтересно для ребят?»

(И. Муфазалова).
«Когда будет освобождено 

помещение, где проходило пер
вое собрание комсомольской 
ячейки Каменска-Уральского, 
под музей истории комсомоль
ской организации города?»

(И. И. Андреев, ветеран).
Вступали в спор с докладчи

ками и друг с другом:
«У нас проводится много 

субботников. Но им не хвата
ет праздничности и гласности. 
Ребятам надо знать, для чего 
они работали, куда пойдут за
работанные средства».

(И. Гаголин).
«Школьные ученические и 

учительские организации. Надо 
отдельно обсудить вопрос о 
их взаимоотношениях. Или учи
телям-комсомольцам взять 
младших товарищей по Сою
зу под свою опеку? Или объ
единить эти комсомольские 
организации в одну!».

(Н. Еастрыгина).
«О новых формах и методах 

работы. Думаю, если поддержи
вать инициативу ребят на ме
стах, выявлять их начинания, 
то не надо будет выдумывать 
никаких новых методов. Соб
рание, вызванное необходи
мостью обсудись что-то важ
ное. не нуждается в какой-то 
особой форме. И вообще не 
по-новому надо работать, а 
просто ра бо-тать'.».

(С. Куляс).
Вносили свои предложения:
«Лучшим молодым рабочим 

у нас может стать электрик, 
слесарь, станочник .. А вот я 
вальцовщик и. говорят, непло
хой. Но «лучшим» стать не 
могу, потому что соревнова
ние рабочих моей профессии 
за это звание не организова
но. Предлагаю пересмотреть 
положение о соцсоревновании 
молодых».

(А. Бернекер).
«Надо подумать о трудовом 

воспитании школьников и в 
течение учебного года. Пред
лагаю создавать трудовые объ
единения старшеклассников 
(ТОСы), бойцы которых в сво
бодное от учебы время по три 
чага работали бы на производ
ство и делали конкретное по
лезное дело».

(А. Язовских).
«К вопросу о гласности. В 

движение МЖК и ИАЖК еще 
многие не верят и не идут в 
отряды. Предлагаю провести 
информационную конферен
цию, на которой любой житель 
города смог бы задать свой 
вопрос».

(В. Белолугов).

МОЖЕТ сложиться впе
чатление, что трибуна 
на конференции опусте
ла совсем. Лет. Всем записав

шимся в прения дали слово. 
Л они говорили о наболев
шем, высказывали свои мысли 
по перестройке работы комсо
молии города, горкома ВЛКС1М.

Конечно, нельзя сказать, 
что все прошло гладко, «без 
задоринки». Были и высказы
вания не но делу, и пререка
ния. Л кто сказал, что моло
дежь должна решать свои 
проблемы тихо, без споров? 
Как бы то ни было, с заклю
чительным словом Владимир 
Никулин вышел на трибуну 
новосел е вш ий, в до х и о вл е н ный. 
Вынес толстую пачку записок 
с вопросами, ответил на них 
и с удовольствием завершил:

— По-моему, разговор у нас 
получился искренний, деловой 
и конструктивный. Спасибо за 
критику, пожелания и предло
жения!

Положительную оценку ра
боте комсомольской конферен
ции дал и принявший в ной 
участие второй секретарь об
кома КПСС В. М. Манюхин:

— Мне представляется, на 
вашей конференции идет за
интересованный, боевой раз
говор о путях, методах, стиле 
работы комсомольских орга
низаций на заводах, в учеб
ных заведениях. В решении 
вопросов, поставленных XXV!I 
съездом партии перед совет
ским народом, комсомол дол
жен занять определенное и 
ведущее место. Более пред
метно заниматься трудовым 
воспитанием молодежи, моло
дого рабочею в условиях гос- 
приемки. мобилизовать каждого 
на поиск резервов повышения 
производительности труда. На
строить на готовность перехо
да коллективов предприятий 
на 2 - З-сменную работу и хоз
расчет. Думаю, во всех этих 
делах городская комсомол ь 
екая организация Каменска- 
А ральскиго найдет свое место. 
Хотелось бы посоветовать: по
больше конкретных дел!

Конферёшщя заканчи вал ась. 
Делегаты еще обсуждали в 
кулуарах предложения. Чаще 
слышались споры о тех из вы
сказанных идей, которые про
звучали экспромтом. Надо 
отметить, что выступле
ния с трибуны на фоне 
«горячих микрофонов» вооб
ще слушались с меньшим вни 
мая и ем. Или потому, что рас
считывая на 7—10 минут, де
легаты невольно «растекались 
мыслию но древу». Пли пою 
му, что молодых всегда больше 
притягивает свежая идея, скон
центрированная в эмоциональ
ной. яркой реплике, чем длин
ная обстоятельная речь. Мо
жет быть, всесторонне проана
лизировав первый опыт прове
дения конференции с «горячи
ми микрофонами». горком 
ВЛКСМ решится совсем отка
заться от организованных и за
ранее написанных выступле
ний с трибуны? А почему бы 
и нет?

Л. АМЕЛИНА.
Каменск-Уральский.

Кушвинцы привыкли к этому: каждый день, в четыре ча
са, в карьере Гороблагодатского рудоуправления раздается 
взрыв — подрывают породу. Только так можно добраться 
до новых твердых пластов полезных ископаемых.

Работа подрывника, что и говорить, опасна. Виктор Ка
занцев пришел в бригаду подрывников Л. И. Светлакова не
давно, в прошлом году. Но уже вполне освоился на этом 
месте.

Здесь же, в карьере, работают ремонтники Николай Чиг- 
ров и Валерий Гремяко. Опи ремонтируют экскаваторы, бу
ровые установки. От их четкой слаженной работы зависит 
работа всего карьера.

ИА СНИМКАХ: буровик Виктор Казанцев: ремонтники Ни
колай Чигров и Валерий Гремяко; карьер Гороблагодатского 
рудоуправления.

Фото О. КЫЛАСОВА.

--------------------------------------------- есть идея!

Самоделкин повзрослел...
Каждый школьник сегодня 

имеет возможность занимать
ся в спортивных секциях, ху
дожественной самодеятель
ности. различных технических 
кружках.

По стоит ему закончить 
школу, и двери этих секций 
для него закрываются. Спор
тивные секции? Но в доста
точно зрелом возрасте о них 
можно говорить только при 
наличии спортивных разря
дов. А клуб любителей бега и 
группы «Здоровье» удовлетво
ряют далеко ио всех, по край
ней мере — в существующей 
форме. Художественная са
модеятельность? Но взрослому 
человеку трудно в ней начи
нать с нуля, не имея ни начал 
музыкального образования, 
ни особых талантов на этом 
поприще. Если нет ничего, 
кроме желания там занимать
ся, я думаю, в большинство 
случаев тело это бесперспек
тивное. Теперь технические 
секции. Здесь упирается все 
в несколько вопросов: поме
щение для занятий, оплачива
емый руководитель, он же ма
териально ответственное лп- 
но, необходимые станки, при
боры и оборудование и. нако

нец, просто организационные 
вопросы — как все органи
зовать.

Я сам радиоинженер, инте
ресуюсь на досуге понемногу 
различной бытовой радиоап
паратурой. знаю подобных 
мне любителей. По мне изве
стен только один случай, ко
гда радиолюбитель имеет до-* 
ма все. что нужно для рабо
ты: основные приборы, порта
тивные металлообрабатываю
щие станки, всевозможную 
справочную литературу. Но 
далеко не каждый может в 
современной квартире выде
лить место для хорошей ма
стерской. не говоря уже о 
достаточной стоимости сколь
ко-нибудь приличных прибо
ров и станков. А такие быто
вые радиоприборы, как, на
пример. видеомагнитофон, с 
одним тустепом пр создашь. 
С л е л о ва т е л ь но, нс об х о л и м а
централизация а п пара т у р ы. 
приборов, станков на моло
дежной станнин технического 
творчества. Тем более что 
несколько человек, решающих 
схожую задачу (будь то соз
дание любительского видео
магнитофона. высококачест
венной акустической усили
тельной аппаратуры п т. и.), 

с кооп е ри ро ва вшис ь, в ып ол- 
ият задачу быстрее и на бо
лее высоком техническом п 
научном уровне.

Наверное, в такой клуб 
можно просто зайти, если 
пришла в голову интересная 
идея из области бытовой ра
диотехники. и но исключено, 
что кто-нибудь из членов клу
ба возьмется реализовать 
идею в своей любительской 
конструкции. Таким образом 
мы привлечем к техническому, 
творчеству большой отряд 
теоретиков. А это будет спо
собствовать оформлению зая
вок на предполагаемые изоб
ретения — прямая помощь 
il р о м ы ш л е н н о с т и.

Наконец финансовая сто
рона. Коллектив взрослых лю
дей — это ПР школьники, они 
обладают собственными де
нежными средствами и могут 
организоваться в клуб на ба
зе собственных членских 
взносов.

И еще вопрос: где брать де
финитные летали? Ответ про
стой: там же. где их берет 
братия урочища Шувакиш: 
на Кировградском медепла
вильном комбинате. Пояс
няю: туда стекаются со всей 
округи некондиционные пар

тии радиодеталей, где они 
идут в переплавку. А не
кондиционная партия радио
деталей содержит до 80% кон
диционных деталей, просто 
специфика их массового про
изводства такова, что. пои 
случайном выборочном на
хождении в партии деталей 
определенного количества не
годных, дешевле всю партию 
отправить в брак, чем ее пе
репроверять.

Тут все упирается в во
прос: пойдет ли Кировград- 
ский завод на потерю для се
бя содержащегося в передан
ных клубу технического твор
чества радиодеталях ценного 
металла. Но, мне кажется, при 
подключении областных ком
сомольских, органов вопрос 
разрешим.

Я Обрисовал только некото
рые аспекты знакомой мне 
темы, но уверен, что в таком 
же положении находятся лю
бители. желающие построить 
себе катер, яхту, любитель
ский автомобиль. Наверное, 
редакция сможет этот список 
продолжить.

В. ТЛУСТЕНКО, 
инженер.

КОНКУРС!
КОНКУРС!

КОНКУРС!
Свердловский обком ВЛКСМ совместно с правлением 

Свердловской организации Союза архитекторов РСФСР 
проводит конкурсы на лучшие архитектурные решения мо
лодежных культурных центров двух видов: создаваемых из 
быстровозводимых конструкций для новых районов современ
ной застройки и на базе одного из зданий старинной за- 
с тройки, являющегося историческим памятником города 
Свердловска.

судебный очерк

— Основные функции мо
лодежного культурного цент
ра (МКЦ) определяются необ
ходимостью комплексной и 
разнообразной программы до
суга, — рассказывает член 
жюри по проведению конкур
сов по архитектурному реше
нию МКЦ, зав. сектором об
кома ВЛКСМ Александр Тол
стых. — Рекомендуется рас
сматривать временные циклы 
функционирования — суточ
ные, сезонные, годовые, воз
можность работы одновре
менно различных творческих, 
спортивных, досуговых кол
лективов. а также общих ме
роприятий.

Объемно - планировочное 
решение определяется ис
пользованием быстровозвод и- 
мых металлических конструк
ций комплектной поставки и 
обоснованным авторами на
бором чФункций MKLI. По ме
ре необходимости возможно 
применение других конструк
ций.

Градостроительная привяз
ка МКЦ должна быть обос
нована как час^ь системы 
взаимосвязей общественных 
объектов обслуживания, жи
лья и мест работы. При цент
ре целесообразно предусмат
ривать открытие сооружений 
(спортивные площадки, танц
площадки, парки и так да
лее).

Подробно о порядке про
ведения конкурса по проекти
рованию МКЦ, требованиях к 
оформлению представляемых 
материалов, составе проекта 
следует обращаться в отдел 
пропаганды и культурно-мас
совой работы Свердловского 
обкома ВЛКСМ.

В конкурсе могут участво
вать как отдельные гражда
не, так и авторские группы 
без ограничения по возрасту 
и месту проживания, органи

зации к участию не допуска
ются.

Конкурс имеет две части, 
каждая из которых оценива
ется и премируется самостоя
тельно. Возможно участие ав
торов в одной или обеих ча
стях одновременно.

По результатам рассмотре
ния жюри имеет право прису
дить премии победителям 
конкурсов в следующих раз
мерах.

За ! место — по 500 руб
лей,

за II место — по 150 руб
лей,

за III место — по 100 руб
лей.

Конкурсные материалы в 
необходимом составе предо
ставляются авторами до 18.00 
30 маота 1987 года по адре
су: 620151, Свердловск, ул. 
Ленина 34, обком ВЛКСМ, от
дел пропаганды и культурно- 
массовой работы. Регистрация 
участников, выдача «пакета 
участника» с исходными дан
ными до 20 января 1987 года.

Ваши знания, идеи, мысли 
помогут созданию МКЦ зав
трашнего дня. При желании 
вы сможете войти в состав 
творческих коллективов по 
разработке проектов наряду 
с архитекторами, дизайнера
ми, художниками, конструкто
рами, социологами и т. д.

Справки по телефонам: 
57-82-87, 51-35-95, 51-38-87,
51-37-61.

В состав жюри по проведе
нию конкурсов по аохитектур
ному решению МКЦ вошли 
секоетаоь обкома ВЛКСМ 
А. О. Батов; ректор Свердлов
ского архитектурного инсти
тута по учебной работе А. Э. 
Коротковский, архитектор ин
ститута Свепдловскграждан- 
проект А. Е. Заславский; стар
ший инженер социологически“ 
лаборатории УоГУ Г. М. Вох- 
менцова и другие.

Неожиданно в прихо- 
жей раздался звонок. 
Анна Артемьевна Козло

ва взглянула на часы. Странно. 
Дочь и зять еще на работе. 
Значит, кто-то чужой. Пошла 
открывать.

— Вы не меняете кварти
ру? — на пороге стояла ми
ловидная женщина средних 
лет с двумя девочками.

Анна Артемьевна пригласи
ла их войти в квартиру. Дело 
в том. что дочь с мужем как 
раз подыскивали подходящие 
варианты обмена. И вдруг 
такая удача! Посетительница, 
как выяснилось, может пред
ложить именно то, что нужно. 
И район устраивает, и этаж, и 
расположение комнат.

Обрадованная хозяйка по
вела гостью посмотреть пла
нировку квартиры. Девочки 
остались в прихожей. Пока 
обсуждали условия обмена, 
одна из девочек робко попро
сила пить. Анна Артемьевна 
ободряюще улыбнулась и ска
зала: «Не стесняйся, пройди- 
на кухню, сама налей себе».

А гостья оказалась на ред
кость разговорчивой. Она то
же очень рада, что нашла 
квартиру для обмена. Давно 
уже ищет, но все не устраи
вало. На радостях, видимо, 
решила сделать приятное хо
зяйке — предложила ей до
стать тушенки и гречки: на 
работе имеет доступ.

Дожидаться с работы дочь 
Анны Артемьевны женщина 
не стала, спешила куда-то. 
Перед уходом быстро набро
сала на листке свои «коорди
наты», обещала вечером зай
ти.

Анна Артемьевна, проводив 
гостей, вернулась на кухню. 
Взяла с холодильника коше
лек — надо бы в магазин схо
дить. Открыла... Пустой. Ста 
сорока восьми рублей как не 
бывало. Еще не осознав до 
конца случившееся, Анна Ар
темьевна медленно пошла в 
прихожую. Не было на месте 
и сумочки...

Н
АДЕЖДА и Вера... Так 
назвали дочерей Афо
нины.

— Еще хотели дочь Лю
бовь, — вздыхает Федор Фе
дорович, отец семейства. На 
глазах выступают слезы. Чуть 
погодя добавляет. — Кто ж 
знал, что так случится.

Случилось так, что позна
комились мы с Федором Фе
доровичем в Ленинском рай
онном народном суде. В тот 
день слушалось дело об об

винении его жены Алефтины 
Ивановны в совершении краж 
личного имущества граждан.

Суд обвиняет Афонину еще 
и в том, что она создала пре
ступную группу, куда вовлек
ла... собственных малолетних 
детей — 13-летнюю Надю и 
12-летнюю Веру.

Под предлогом обмена жи
лья мать с дочерьми заходи
ли в квартиры, и, пока Алеф
тина Ивановна отвлекала хо
зяев разговорами, предлагала 
достать дефицитные продук
ты, Надя и Вера брали все, 
что «плохо лежало» у хозяев: 

НАДЕЖДА И
У ЗАПЕРТОЙ

ВЕРА
ДВЕРИ

деньги и золотые вещи из ва
зочек в сервантах и на трюмо, 
магнитофоны, вещи из ши
фоньера — от верхней одеж
ды до нижнего белья.

У девочек всегда были с 
собой сумки, и по причине 
«детской любознательности» 
они проходили в комнату буд
то бы посмотреть, как можно 
расставить мебель после об
мена. Не всегда это удавалось, 
но находились и такие хозяе
ва, которые, ничего не подо
зревая, беседовали на кух
не с разговорчивой мамой.

Вот так дёти, руководи
мые матерью, совершили 26 
краж. Алефтина Ивановна по 
прошлому опыту знала, что 
несовершеннолетние ее де
вочки не подлежат уголовно
му наказанию. Знала и то, 
что дети вряд ли вызовут по
дозрение. Словом, все было 
тщательно продумано.

Поэтому во время следст
вия Афонина изо всех сил 
доказывала свою невинов
ность. Во всем виноваты де
ти — Надя и Вера. Откуда 
ей знать, почему у девочек 
развились воровские наклон
ности? Не повезло, видно, с 
детьми. «Вам бы таких!». И 
вообще она не знала, что де
вочки воровали, когда она 
занималась обменом квар
тиры.

Скоро, однако, выяснилось 
обратное. Афонина случайно 
проговорилась. Не смогла 
вынести «несправедливости».

Когда один из потерпевших 
приписал ей лишнее, Алеф
тина Ивановна возмущенно 
воскликнула: «Неправда! Де
вочки мне всегда показывали 
все, что взяли из квартиры...».

Родная мать приучила де
тей к воровству. Мать — един
ственный человек на земле, 
способный заложить в ребен
ке все лучшее и доброе. Это 
к ней, «нежной и предусмот
рительной», обращался Жан- 
Жак Руссо с призывом «уха
живать и поливать молодое 
растение»—и тогда плоды его 
будут ‘ усладой для матери.

Какое будущее готовила 
дочерям Алефтина Афонина? 
Какими хотела видеть их? Во
влекая девочек в преступле
ние, знала, что может их 
ждать. Могла ли эта мать же
лать детям той доли, которая 
выпала ей, когда она отбыва
ла срок в местах лишения 
свободы? Для этого необходи
мо утратить все человеческие 
чувства и инстинкт, присущий 
даже животным, — инстинкт 
матери.

Теперь Алефтина Ивановна 
жалуется: «Вам бы таких!». 
По ее словам, на кражи она 
пошла «ради детей». Семье, 
мол, не хватало денег: сама 
она нигде долго не работала, 
муж вышел на инвалидность. 
И Алефтина Ивановна решила 
добывать пропитание для де
тей наиболее приемлемым 
для нее способом. Надю и 
Веру взяла с собой, чтобы 
больше доверия было и лег
че в квартиры впускали. Ре
зультаты ее «плодотворной 
деятельности» не заставили 
себя ждать. На столе появи
лось свежее, «парное» мясо 
с рынка, фрукты — даже зи
мой. Вот такое проявление 
материнской любви...

Между тем отношения меж
ду матерью и дочерьми при
обретали все более уродли
вую форму. Семья преврати
лась в «преступную группу», 
говоря языком юристов.

Помогая матери красть, 
Надя и Вера скоро стали по

стоянными ее спутниками. 
Они не только отменно пита
лись, но и приоделись: часы, 
золотые цепочки, кулончики. 
Плюс к этому приобрели оп
ределенные навыки, сноров
ку. Вошли во вкус. Понрави
лись девочкам «легкие» день
ги.

А вот со школой стало 
сложнее. Надо учиться, напря
гаться. И никто за выученный 
урок золотую цепочку не по
дарит. Гораздо выгоднее враз 
получить сотню рублей, а то 
и больше, посетив каких-ни

будь гостеприимных сверд
ловчан.

Надя и Вера начали регу
лярно пропускать уроки, 
плохо отвечали, когда их 
спрашивали. И, тобы лишний 
раз не позориться перед 
классом, решили вовсе не хо
дить в школу.

Дело дошло до милиции. 
Надю и Веру Афониных по
ставили на учет в инспекции 
по делам несовершеннолет
них Октябрьского района.

И
Х устроили в интернат 
№ 101. Но они и там 
появлялись крайне ред
ко. Нелегко девочкам забыть 

тот образ жизни, к которому 
приучила их родная мать. 
Ведь то, что усвоено в ран
нем возрасте, трудно стира
ется, часто вообще невозмож
но отвыкнуть от привычек, 
усвоенных в детстве.

Когда уже шел суд над 
Афониной, Надя куда-то про
пала — попросту убежала из 
дома. Вера тоже не пришла на 
последнее заседание суда.

По словам отца, утром по
явилась дома, покрутилась и 
снова убежала куда-то.

— Сложно с этими девочка
ми, — говорит Людмила Ви
тальевна Блинова, инспектор 
по делам несовершеннолет
них. — Никак не можем за
ставить их ходить в интернат. 
Сколько раз я дома у Афони
ных была — Надю и Веру не 
могла застать. Все время где- 
то у родственников.

С
ЧИТАЮ, что Надежду и 
Беру необходимо изоли
ровать от общества. На

дю — точно. Из нее уже ни
чего не получится...

Думаете, это мнение судьи 
или прокурора? Ошибаетесь, 
так считает отец, Федор Фе
дорович Афонин.

Ждем вынесения приговора 
его жене, и он делится свои
ми мыслями о случившемся:

— Да если б я знал, что 
она все это вытворяла, я бы 
ей... голову оторвал!

Возмущению мужа нет пре

дела. Только странно как-то: 
не знал, откуда появились в 
доме дорогие вещи или не хо
тел об этом думать? Раз толь
ко удивился, откуда фрукты 
зимой, да жена успокоила — 

работе продавали.
Федор Федорович, как и 

супруга его, очень себя жале
ет. Во всей этой истории, по 
его мнению, самый пострадав
ший — он. Жена дурила его 
всю жизнь. Слова честного не 
сказала. Когда женился, не 
знал, что судимая. В послед
нее время она скрывала от не
го, что нигде не работает. 
Словом, он — «жерува» свое
го простодушия.

Ведь это ему теперь возить
ся с детьми — «малолетними 
преступниками». А вдруг они 
что похлеще выкинут?

— Заберите их от меня, — 
умоляет Федор Федорович.— 
Устал я. Главное, Надю куда- 
нибудь пристройте. Нельзя ее 
на свободе оставлять. Из Веры 
тоже вряд ли толк выйдет. Да 
и старшая — Наталья — ниче
го хорошего. Оставил бы я у 
себя только Игоря и Сережу. 
Они еще маленькие.

Федор Федорович всерьез 
считает, что долг свой отцов
ский выполнил в полной мере. 
Все, что мог, как говорится: 
кричал, ругался бил. И все 
впустую. Ругался, кричал — 
упрямые девчонки молчали, 
тупо уставившись в пол, начи
нал бить — орали так, что со
седи сбегались. А у него 

сердце больное, нельзя волно
ваться... От детей же этих од
ни огорчения — бензин нача
ли нюхать, перестали домой 
приходить ночевать. Вдобавок 
соседям жаловались: «Отец 
домой не пускает, запирает 
дверь».

Чтобы наказание имело ка
кой-то результат, к нему нель
зя приучать. Ребенок, привык
ший к побоям, будет их упря
мо терпеть, поодолжая делать 
по-своему. Однако никакие 
другие методы воспитания не 
были доступны Федору Федо
ровичу.

Размышляя теперь о пре
ступлении, в которое вовлекла 
его детей жена, Федор Федо
рович убежденно говорит:

— Виноваты сами потерпев
шие. Зачем чужих впускали? 
Я вот, когда выпью особенно, 
запираю все двери, чтоб не 
дай бог кто чужой не вошел!

Так же он «запирал двери» и 
от собственных дочерей. Да и 
какая ему разница — свои де
ти или чужие люди, все одно. 
В конечном итоге его не ин
тересовало, чем живут его де
вочки душой он за них не бо
лел. Да так оно и проще — 
запереться, и чтоб никто тебя 
не трогал.

На какие засовы ни запи
райся, от проблем жизни не 
спрячешься. Семья призвана 
решать проблемы обществен
ные. И если самые близкие, 
родные люди оказались неспо
собными внушить своим детям 
основные ценности, это будет 
делать общество: интернат,
ПТУ, милиция.

И все же очень больно слы
шать сло«а отца о родных де
тях: «Заберите их от меня, 
чтоб в покое только остави
ли».

Это единственное, что нуж
но Федору Федоровичу. При
говор собственным детям. 
Окончательный. Последние его 
слова в нашем разговоре. По
следняя степень отчуждения 
отца от детей...

А мать, Алефтина Ивановна 
Афонина, в своем последнем 
слове попросила суд наказать 
ее условно — так будет боль
ше возможности заработать 
деньги, возместить ущерб по
терпевшим, искупить свою ви
ну...

А сможет ли она откупить
ся от своих детей? Чем можно 
искупить вину перед ними? И 
где они сейчас, ее Надежда 
и Вера?

Т. ЧЕРВЯКОВА.
Свердловск.
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«НЕТ!» — ВОЙНЕ

БЕЛОСНЕЖНЫЙ ГОЛУБЬ 
И МИРНЫЙ АТОМ
Мирный атом и белоснеж

ный голубь — эти символы 
науки и прогресса, мира и со
зидания стали эмблемой про
ходящей в Бангалоре, в Ин
дии. 74-й ежегодной сессии Ин
дийского научного конгресса. 
Их соседство на многочислен
ных плакатах и транспаран
тах. украсивших южноиндий
ский город-сад, не случайно: 
ученые Индии играют все бо
лее важную роль в междуна
родном движении сторонников 
мира. Это находит отражение 
в выступлениях на предста
вительном форуме в Бангало
ре, в котором принимают уча
стие и посланцы ряда зару
бежных стран, в том числе 
СССР.

«Долг ученых Индии и всей 
планеты — совместными уси
лиями внести посильный 
вклад в устранение угрозы 
ядерной катастрофы. — указа
ла генеральный секретарь ас
социации Индийского научно
го конгресса, профессор Ша

ши Прабха Арья. — Научный 
потенциал должен служить 
исключительно мирным, сози
дательным целям». От имени 
индийских ученых она при
звала деятелей науки США и 
других западных стран отка
заться от участия в подготов
ке к «звездным» и иным вой
нам. В ядерныи век. сказала 
ПТ. И. Арья, неизмеримо воз
растает ответственность уче
ных за мирное будущее чело
вечества, так как их твердая 
позиция может в значитель
ной степени способствовать 
ликвидации всех видов ору
жия массового уничтожения.

Губернатор штата Карната
ка, почетный ректор Банга
лорского университета А. Н. 
Банерджи подверг резкой кри
тике курс милитаристских 
кругов Запада, толкающих 
планету к ядерной катастро
фе. Надо прислушаться к го
лосу разума п приступить к 
радикальному сокращению

обычных и ядерных вооруже
ний, добиваться полной их 
ликвидации. Именно на это 
направлены важные конструк
тивные инициативы СССР и 
Индии, отметил А. II. Баперд- 
жи.

В форуме участвуют около 
4000 делегатов, представля
ющих различные научно-ис
следовательские учреждения 
Индии, а также зарубежные 
ученые из 15 стран. в том 
числе из Советского Союза.

В приветственном послании 
в адрес сессии президент 
Индии Заил Сингх подчерк
нул, что достижения нау
ки должны использоваться 
на благо людей, а пе для 
разработки средств ведения 
войны. Применение науч
ных знаний для производ
ства разрушительных воо
ружений — преступление 
против человечества, указал 
президент.

(ТАСС).

ВЫСТАВКА В ДЕЛИ

МИР СЕГППНЯ
_ _______ • __________л ,

БУДАПЕШТ. Повышение
эффективности производства и 
конкурентоспособности выпу
скаемой продукции —• таковы 
основные задачи, поставленные 
в новом году перед труженика
ми автобусного завода «Ика
рус» в городе Секешфехервар. 
Им также предстоит наладить 

• серийный выпуск городских и 
междугородных автобусов но
вого поколения. Первые маши
ны этого типа уже отправлены 
на испытания в различные 
страны, в том числе в Совет
ский Союз. Хорошая основа 
для выполнения плановых за
даний 1987 года заложена 
коллективом венгерского пред
приятия в минувшем году. За 
это время труженики «Икару
са» выпустили 8,5 тысяч авто
бусов, предназначенных для 
отечественных и зарубежных 
заказчиков. Главным торговым 
партнером завода является 
Советский Союз, на дорогах 
которого исправно несут служ
бу свыше 100 тысяч «Икару
сов».

ПРАГА. Полностью обновить 
выпускаемую продукцию — 
такую задачу поставили перед 
собой в нынешней пятилетке
чехословацкие автомобиле
строители. В этом году будет 
осуществлена дальнейшая мо
дернизация хорошо зарекомен
довавших себя легковых авто
мобилей «Шкода». На них пла
нируется установить усовер-
шенствованный двигатель.
главная особенность которо
го — сведенный до минимума 
выброс токсичных веществ. Бо
лее современным станет и 
внешний вид автомобиля, по
высится его комфортабель
ность.

БЕРЛИН. Новую партию из 
пяти железнодорожных ваго
нов-рефрижераторов поставил 
советским заказчикам коллек
тив вагоностроительного завода 
в городе Дессау (округ Галле). 
Этот подвижной состав с мар
кой «сделано в ГДР» предназ
начен для транспортировки 
продовольственных грузов в 
сложных климатических усло
виях на дальние расстояния. 
Оборудование вагонов гаран
тирует полную сохранность 
грузов при температуре «за 
бортом» от минус 50 до плюс 
45 градусов.

(ТАСС)

Т
О, над чем трудятся 
специалисты этой био
технологической лабо
ратории, можно сравнить, по

жалуй, с работой ювелиров. 
На первый взгляд все кажет
ся легким и простым. В абсо
лютно стерильной среде еще 
не распустившаяся почка рас
тительной культуры подвер
гается воздействию гормонов. 
Через несколько дней пер
вые побеги отделяются, и на 
основе самого тщательного 
лабораторного анализа из 
них отбираются наиболее здо
ровые, не склонные к ви
русным заболеваниям. Затем 
отобранные побеги вновь вы
саживаются, и такая операция 
повторяется сотни раз, пока 
не будет получен самый на
дежный посадочный материал. 
Таким образом получается 
ценная вирусоустойчивая рас
сада цветов, корней виногра
да, ежевики, клубней карто
феля, фруктов.

Признаться, труд это кро- 
потливый, требующий тща
тельного научного поиска. Но 
именно он принес в послед
ние годы столь широкую из
вестность коллективу буда- 
пештского научно-производст
венного объединения «Мери- 
клон», достигшему значитель
ных результатов в расшире
нии использования биотехно
логии в народном хозяйстве.

Объединение было создано 
несколько лет назад на базе 
крупного сельскохозяйствен
ного предприятия — коопера
тива «Розмаринг» при участии 
свыше 10 научно-исследова
тельских учреждений, коопе
ративов и госхозов.

Освоение промышленного 
клонирования — получения 
растения из клеток — стало

ТВОЙ СВЕРСТНИК ЗА РУБЕЖОМ

Мы должны знать
друг друга

«Нет слов, чтобы
наши впечатления

передать 
Совет-

ском Союзе! Это было выше 
всех ожиданий. Первая мысль, 
которая возникла у нас по

ской квартире спустя всего 
несколько дней после возвра
щения из Москвы. И Жан еще

приезде 
побывать
рячо и
своими Е

в 
в

Париж, вновь
Москве»,—так го-

искренне делятся 
впечатлениями моло-

дые парижане Жан Одан и 
его супруга Жаклин ле Ланн, 
ставшие победителями викто
рины «Путешествие в Совет
ский Союз», организованной 
по инициативе популярнейшей
во Франции 
радиостанции 
Люксембург»

люксембургской 
«Радио-теле 

(РТЛ), многие
службы которой находятся во 
Франции.

Вот уже третий месяц каж
дую неделю по утрам, в са
мое, что называется, «слуша- 
бельное время» эта радио
станция проводит передачу- 
викторину, рассказывающую 
о той или иной стране. Лю
бой слушатель (а их у РТЛ, по 
опросам общественного мне
ния, примерно около девяти 
миллионов только во Франции) 
может принять в ней участие, 
тут же, в ходе передачи отве-
тив на 
дущим

вопрос/ заданный bs- 
французского радио

и тележурналистом 
Сабатье. Недавно 
ведена викторина

Патриком 
была про- 
о Совет-

ском Союзе. В ходе передачи 
зарегистрировали почти де
сять тысяч телефонных звон
ков — это был рекорд за все 
время проведения подобных 
конкурсов. Победителями ста
ли четверо — Жан со своей 
супругой Жаклин, а также 
брат и сестра Валери и 
Дамьен Безье.

Победителям, которых оп
ределило авторитетное жю
ри, присвоив им почетное
звание «послов», была г 
доставлена возможность 
дельной поездки в СССР.

пре- 
не-

. В
организации поездки оказал
посредничество 
«Интурист».

советский

— Нас буквально покорили 
советские люди, их сердеч
ность, теплота. Мне довелось
посетить многие страны, 
еще нигде я не встречал 
кого радушного приема, 
рассказывает Жан Ордан,

но 
та-

ин-
женер по профессии. С ним 
мы встретились в его париж-

был 
ний 
Нам 
вать

весь во власти впечатле- 
от свидания с Москвой.— 

посчастливилось побы- 
на Красной площади, мы

были гостями Звездного го
родка, где нас принимал про
славленный советский космо
навт Леонид Кизим. И, конеч
но же — Большой театр, Мос
ковский цирк.

О цикле викторин «Путе
шествие» я беседую с одним 
из авторов передачи, извест
ным французским журналис
том Клодом Эммером.

— Наша группа готовит эти 
викторины, и мы буквально бы
ли потрясены успехом, который 
имела наша программа о Со-

ИНДИЯ. Около 400 фирм и 
объединений из более чем 30 
государств были представлены 
на традиционной Междуна
родной торговой ярмарке в 
индийской столице. Свою про
дукцию демонстрировал Со
ветский Союз и другие социа
листические страны. В жи
вописных павильонах показы
вались экспозиции 23 штатов 
и союзных территорий Индии, 
а также ведущих министерств, 
крупнейших государственных 
компаний.

НА СНИМКАХ: на терри
тории ярмарки; в павильоне 
советской сельскохозяйствен
ной техники.

Фотохроника ТАСС.

ЮНОСТЬ МУЖАЕТ В БОРЬБЕ

Æ4Æ «ПОМОЛОДЕЛИ»
ПЛОЩАДИ РИМА

ветском Союзе,
веет 
вует

он. Это
— рассказы- 
свидетельст-

об огромном интересе
французов к Советскому Сою
зу. Мы получили сотни и тысячи 
писем, в которых дается вы
сокая оценка передачи. Надо 
заметить, что мы постарались 
ее сделать честной и правди
вой. Многие просят повторить 
этот конкурс. Не обошлось, 
конечно, и без инцидентов. В 
пятницу, когда готовился тур 
конкурса, в редакции раздал
ся телефонный звонок. Один
разъяренный гражданин
скрывал 
дал вам 
течение

возмущения:
не 

«Кто
право заниматься в

недели
пропагандой?». 1 
злобных господ, 
понятиями времен

просоветской
Но таких

мыслящих 
«холодной

войны», были единицы. И сей
час в отличие от существую
щей традиции (по первона
чальному замыслу с объявле
нием победителей «Путешест
вие» заканчивается) мы гото
вим еще одну передачу, в 
которой гости Москвы расска
зали бы о своих встречах на 
советской земле.

Опыт РТЛ, радиостанции, 
отнюдь не всегда испытываю
щей симпатии к Советскому 
Союзу, красноречиво свиде
тельствует о растущем инте
ресе простых французов к 
Стране Советов, жизни совет
ских людей.

Париж.

В. ХРЕНОВ, 
Köpp. ТАСС.

Рим, Корсо Триесте, лицей 
имени Юлия Цезаря. Огром
ное учебное здание опустело. 
Все — на улице. Противоре
чивое впечатление склады
вается от бурлящей молодеж
ной толпы. У одних в руках 
самодельные транспаранты с 
лозунгами, у других — банки 
с кока-колой и бутерброды. 
Для многих эта стихийная ма
нифестация — повод, чтобы 
выразить протест против вве
дения правительством обяза
тельного часа закона божьего, 
против тесноты в классных 
помещениях, давно требующих 
ремонта. Для некоторой час
ти — лишь повод пошуметь и 
победокурить...

Совсем недавно улицы и 
площади Рима, Милана, Тури
на, Кальяри и многих других 
итальянских городов как бы 
помолодели. Десятки тысяч 
студентов и учащихся, к кото
рым зачастую присоединяют
ся и прогрессивно настроен
ные преподаватели и учителя, 
выступают против правитель
ственной политики в области 
образования, требуют внести 
в нее коренные изменения, 
модернизировать учебные про
граммы, выделить необходи
мые средства для остро нуж
дающихся в этом школ и уни
верситетов страны.

Манифестации проходят ор
ганизованно. Однако в Риме 
в последний момент группа 
экстремистов, проникших в 
колонны демонстрантов, спро
воцировала столкновения с по

лицией, применившей в ответ 
слезоточивый газ не только 
против провокаторов, но и 
против студентов. Имеются 
раненые.

С резким осуждением дей
ствий экстремистов и поведе
ния «блюстителей порядка» 
выступили представители ря
да левых политических орга
низаций, в том числе Италь
янская федерация коммуни
стической молодежи. Молодые 
коммунисты потребовали про
ведения парламентских деба
тов по вопросу о происшед
ших в Риме беспорядках и об 
ответственности за них влас
тей.

1 Гьшешпие выступления 
итальянских юношей и деву
шек — значительное событие 
в политической жизни стра
ны. На это обращают внима
ние и политическио деятели, 
и средства массовой информа
ции. Газета «Мессаджеро» 
призывает приложить усилия 
для разрешения проблем мо
лодежи с тем, чтобы пе обост
рять положения. От этого, пи
шет газета, выиграло бы все 
итальянское общество. Орган 
христианско - демократиче
ской партии «Пополо» указы
вает, что «на молодежный 
протест следует реагировать 
реалистически». Между тем 
ХДП — это та самая партия, 
и редставителышца которой 
Франка Фалькуччи занимает 
пост министра народного про
свещения, и ее отставки тре
буют все манифестанты. И ее

кое-кто в правящих кругах 
готов принести в жертву.

Определенные консерва
тивные силы страны заинте
ресованы в том, чтобы как 
можно скорее погасить сту
денческие протесты или на
править молодежную энер
гию по другому пути,. Поэто
му шум вокруг непопулярно
го автора школьных «ново
введений» и повторение на 
страницах печати лозунга 
«Фалькуччи — в отставку!» 
они используют как удобный 
клапан, через который мож
но выпустить лишний пар. 
Смысл этого маневра в том, 
чтобы шумиха вокруг Фаль
куччи заглушила серьезные 
претензии, пре дъявл я е мы е 
молодежью итальянскому 
буржуазному обществу.

Движение студентов и уча
щихся, забастовочную борьбу 
преподавателей, требующих 
улучшения условий труда и 
приведения учебных про
грамм в соответствие с сов
ременными требованиям и, 
всецело поддерживает ком
партия.

Да, выступления учащейся 
молодежи в Италии в послед
нее время показали ее силу, 
хотя вместе с тем они проде
монстрировали ее недостаточ
ную организованность и спло
ченность, слабое представле
ние некоторой части учащих
ся и студентов о реалиях 
современного сложного мира. 
Мы спросили нескольких ре
бят из уже упомянутого сто
личного лицея имени Юлия 
Цезаря, каково их мнение о 
правах человека. «А нам ни
кто никогда не объяснял, 
что это такое!» — было отве
том. Е. БАБЕНКО.

(ТАСС).
Рим.

ДЛЯ

ЛЮБИТЕЛЕЙ

ШАШЕК

Отдел ведет 
Д. ШАРАЕВ

ИТОГИ ЧЕТВЕРТОГО
КОНКУРСА

Подведены итоги нашего 
конкурса решений (диагр. 
78—87).

Шашечными книгами на
граждаются В. Моисеев (пос. 
Заречный), В. Плетнев (Ниж
ний Тагил), Т. Боброва. 
П. Ильтимиров, В. Кичигин 
(Свердловск), А. Аюпов (Ас
бест).

Грамотами отмечены 
А. Дойников (Арамиль), 
А. Ивунип (Реж) Ю. Гор
диенко, Л. Емелин, А. Черных. 
(Свердловск).

Хорошие ответы прислали 
В. Арефьев, П. Васильев 
(Верхняя Салла), А. Галкин, 
Л. Петров (Нижний Тагил), 
А. Абрамов, В. Иванов (Се
ров), С. Александров, В. Анд
реев, А. Вохмянин, Ф. Гатау- 
лин, А. Мальцев (Сверд
ловск) и другие.

На диаграмме 91 первое 
задание нового года. Ин
тересно, за сколько минут вы 
с ним справитесь?

Диаграмма 91.
А. Аюпов (Асбест).

Белые выигрывают.

---------------- ОПЫТ НАШИХ ДРУЗЕЙ

ВОЛШЕБНИКИ 
ИЗ «МЕРИКЛОНА»

основным профилем объеди
нения. Его создание было 
продиктовано требованиями 
поиска новых производствен
ных технологий, повышения 
урожайности сельскохозяйст
венных культур. Система хоз
расчета потребовала взять, на 
вооружение все новое, вести 
исследования по ключевым 
направлениям биотехнологии, 
в несколько раз ускорить 
процесс практического при
менения результатов научного 
поиска. Сегодня «Мериклон» 
оборудован по последнему 
слову техники. В современной 
лаборатории выращиваются 
сотни растений, идет их ис
следование под микроско
пом, создается соответствую
щая питательная среда.

Директор объединения Фе
ренц Фогляйн считает, что с 
биотехнологией связано буду
щее венгерского сельского 
хозяйства, поэтому коллектив 
«Мериклона» идет по верно
му пути.

,— Вот лишь некоторые 
результаты нашего труда, — 
рассказывает директор. — 
Путем использования послед
них достижений клонирования 
сотрудники лаборатории вы
вели новые сорта картофеля, 
не подверженные самым рас
пространенным заболеваниям. 
Если путем традиционного раз
множения от одного клубня 
картофеля получается 10 —15 
клубней, то в лабораторных 
условиях новым путем полу

чают несколько сотен тысяч 
растений. В 1983 году в ре
зультате такого размноже
ния было выращено 50 тысяч 
экземпляров рассады, а в 
1986 — уже свыше двух мил
лионов. Таким образом, сель
ское хозяйство получило зна
чительное количество карто
феля, обладающего стой
костью к заболеваниям и вы
сокой урожайностью. Все это 
приводит к значительным со
кращениям потерь, а значит, 
и к экономическому эф
фекту в сотни миллионов фо
ринтов. Не говоря уже о том, 
что большинство сельскохо
зяйственных предприятий, 
входящих в состав объедине
ния, полностью отказалось от 
импорта дорогостоящих сор
тов рассады, а это также дает 
значительную экономию. Пе
ред объединением поставле
на задача обеспечить к 1990 
году 90 процентов потреб
ностей сельского хозяйства в 
семенном картофеле, стои
мость импорта которого сей
час достигает 5 миллионов 
долларов в год.

В лаборатории «Мериклона» 
всегда лето. В стеклянных 
банках — своеобразных ми
ни-теплицах — выращивается 
вирусоустойчивая рассада яб
лонь, перца, лука, самых по
пулярных декоративных рас
тений. В последнее время 
специалисты объединения 
вплотную подошли к внедре
нию биотехнологических ме
тодов защиты растений, зани-

маются проблемами размно
жения бактерий, способствую- 
щих росту и развитию расте
ний.

Когда проходишь по тепли
цам и оранжереям кооперати
ва «Розмаринг», бросаются в 
глаза цветущие гвоздики. В 
Венгрии их выращивают в 
сотнях кооперативов, но эти 
цветы особенные. Они пора
жают сочностью, неповтори
мой гаммой красок, крепким 
стеблем. Вирусоустойчивая 
рассада этих цветов — также 
результат труда волшебников 
из «Мериклона». Не случайно 
в венгерской столице, в дру
гих городах страны столь 
большой популярностью поль
зуются цветочные магазины с 
яркой эмблемой кооператива 
«Розмаринг». Сегодня их в 
стране около 40. Лишь в 1986 
году реализация гвоздик при
несла хозяйству доход более 
чем в 100 миллионов форин
тов.

— Мы гордимся тем, что в 
Советском Союзе проявляют 
интерес к результатам рабо
ты нашего объединения, — 
говорит Ф. Фогляйн. — Ле
том 1986 года с нашей рабо
той во время визита в Венг
рию ознакомился Генераль
ный секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев. У советско-венгер
ского сотрудничества в об
ласти биотехнологии широ
кие перспективы. Мы убеж
дены, что важным стимулом 
в этой работе станет после
довательная реализация Комп
лексной программы научно- 
технического прогресса
стран — членов СЭВ до 2000 
года.

А. КУЗЬМИН, 
корр. ТАСС.

Будапешт.

ОБЕЗДОЛЕННАЯ АМЕРИКА

& .•

ВАШИНГТОН. Каждый год армия несчастных попол
няется все новыми нищими и голодными. Сейчас в стра
не 20 млн. американцев вынуждены искать кусок хлеба 
по урнам и помойкам, выстаивать в бесконечных очере
дях к благотворительным суповым кухням. За время пре
бывания администрации Рейгана у власти число голодаю
щих в США увеличилось почти на 6 млн. Главными 
жертвами массового голода становятся дети и старики.

Фотохроника ТАСС.

----------------------- В ДАЛЬНИХ СТРАНАХ-------------------------

«ВОСЬМОЕ
ЧУДО СВЕТА»
КАЖДОЙ стране лестно иметь собственное «чудо све

та». Не исключение в этом отношении и Япония. К тому 
же японцам действительно есть чем гордиться. Возь
мем, например, «Сэйкан» — недавно пробитый под дном Сан- 

гарского пролива самый длинный в мире туннель, соединив
ший острова Хонсю и Хоккайдо.

Не скрою, я рассчитывал, что строители туннеля охотно 
познакомят советского журналиста с этим грандиозным со
оружением. Но мои ожидания не оправдались. Нод явно на
думанным предлогом администрация компании, ведущей 
стройку, отказала в посещении. Японский коллега-газет
чик, безуспешно пытавшийся помочь мне в знакомстве с 
«Сэйканом», услышав об отказе, лишь усмехнулся: «Этого и 
следовало ожидать. Ведь «Сэйкан» —■ это туннель, ведущий 
в никуда. Вернее, это бездонный колодец, куда льются на
родные деньги. Чем уж тут гордиться!». Озадаченный, я зашел 
в библиотеку. История оказалась на самом деле удивитель
ной...

План соединения подводным туннелем двух крупнейших 
островов японского архипелага не нов. Кое-кто из местных 
экономистов пытался привлечь внимание властей к этой идее 
еще до войны. Тогда японские милитаристы вычерчивали на 
нартах предполагаемые контуры будущей великои японской 
империи, закрашивая в «свой» цвет огромные пространства в 
Китае, ЮВА, Сибири, на Дальнем Востоке.

Нужна была разветвленная сеть железных дорог. Предпола
галось построить туннели между Хонсю и Хоккайдо, Хоккай
до и Сахалином, Сахалином и материком, с тем. чтобы по ним 
из Японии на север шли поезда с солдатскими теплушками, 
а им навстречу — составы с награбленным добром. Однако 
ни сил, ни средств осуществить этот амбициозный план у 
Японии в то время не было.

Лишь в 1955 году начались изыскательские работы, а в 
1956 году на стол премьер-министра лег доклад авторитетной 
комиссии, заявившей о том, что прокладка крупнейшего в 
мире туннеля технически возможна. Для этого потребуется, 
как указывалось в докладе, 160 миллиардов иен.

В 1964 году экскаваторы вынули первые кубометры земли 
из котлова за около небольшого рыбацкого поселка Иосиоиа, 
что на южном побережье Хоккайдо, а проходка основного 
туннеля началась в 1971 году. 14 лет и немало человеческих 
жизней понадобилось, чтобы пробить туннель «Сэйкан». Окон
чательная длина его составила 53.9 километра, в том число 
подводная часть — 23,3 километра. Это намного больше, чем 
длина предыдущего чемпиона — Симплонского железнодорож
ного туннеля в швейцарских Альпах — 19,7 километра.

Очевидно, этими показателями строители «Сэйкана» могут 
искренне гордиться. Но есть и другой рекорд, поставивший 
всю дальнейшую судьбу этого «восьмого чуда света» под во
прос. Вместо запланированных 160 миллиардов иен стройка 
съела уже 700 миллиардов, а к началу его эксплуатации в 
1988 году затраты превысят 1,1 триллиона иен (6,75 млрд, дол
ларов).

Чтобы расплатиться со строителями, заказчику — корпо
рации японских государственных железных дорог придется и 
течение 40 лет с учетом нарастающих процентов выплачивать 
ежегодно по 89 миллиардов иен. И это в то время, как сама 
корпорация уже «в долгах, как в шелках». Дефицит ее бюд
жета превышает ныне 23 триллиона иен. В этом случае при
нять «Сэйкан» в эксплуатацию •— значит повесить себе на шею 
еще один камень. Впрочем, это исключено хотя бы потому, 
что правительство приняло решение денационализировать по
грязшую в долгах корпорацию японских государственных же
лезных дорог, разделить ее железнодорожную сеть на отдель
ные участки и передать частным компаниям.

А что же будет с «Сэйканом»? Никакая из вновь образуе
мых частных железнодорожных компаний нс рвется принять 
туннель на свой баланс. И дело тут пе только в себестоимо
сти «восьмого чуда света». Сама идея железнодорожного со
общения между Хонсю и Хоккайдо изживает себя. Причины 
тому надо искать в стремительном развитии гражданской 
авиации и автомобильного транспорта в стране. Эти конку
ренты фактически задавили железную дорогу. Сейчас, по 
сообщениям печати, ежегодно услугами железнодорожного 
транспорта между Токио и Саппоро, главным городом Хок
кайдо, пользуются 184 тысячи пассажиров, а самолетами по 
этому маршруту летает более 4,5 млн. человек. Разница в 
ценах не столь велика, а выигрыш во времени ощутим, по
ездом — 16 часов, самолетом — полтора часа.

Чтобы преодолеть это противоречие, железнодорожники 
предложили связать Токио и Саппоро скоростной линией 
«Синкансэн», по которой поезда ходят со скоростью 240 ки
лометров в час. Время поездки ■—до 6 часов. Строители ух
ватились за предложение и стали строить туннель с расче
том на поезда «Синкансэн». Но вскоре обнаружилась финан
совая несостоятельность идеи. Для удлинения ныне действу
ющей скоростной линии до Саппоро потребовалось бы еще 
1,61 триллиона иен.

Близятся сроки сдачи «Сэйкана» в эксплуатацию. Но ин 
строители, ни железнодорожники не спешат: ведь пока-таки 
нет ясности, кто же оплатит стройку и возьмет на себя от- 
ветственнюсть за обычную эксплуатацию туннеля.

Сейчас в туннеле «Сэйкан» гуляет сквознячок. Изредка 
мелькают каски зарубежных специалистов. Им здесь есть 
чему поучиться. Техника и технология, применявшиеся при 
прокладке «Сэйкана», — последнее слово в мировом туннеле
строении. Но зарубежные гости обращают внимание и на фи
нансовую сторону. Существуют планы строительства гранди
озных железнодорожных и автомобильных туннелей под Ла- 
Маншем, под Босфором, между Гибралтаром и Марокко. 
Опыт строительства «Сэйкана» заставляет еще и еще раз за
думаться, а оправдаются ли расходы, нс станут ли эти гигант 
ские сооружения «туннелями в никуда». А. ЛАЗАРЕВ,

Токио. соб. корр. АПН.
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«ГАУДЕЛМУС» 
ПРИГЛАШАЕТ

ГОСТЕЙ
Последние приготовления 

перед началом открытия сту
денческого клуба-кафе «Гау- 
деамус» Уральского госуни- 
верситета. Расставлены но
венькие столики, стулья. Диск- 
жокей склоняется над своей 
аппаратурой. Подходят го
сти — студенты различных 
факультетов УрГУ. Вижу оза
боченное лицо руководителя 
клуба Андрея Бубенщикова. 
Еще бы, ведь сегодня откры
тие детища, его и его това
рищей.

Из динамиков послышалась 
музыка. Андрей берет микро
фон и поздравляет всех при
сутствующих:

— Все, что было ранее, 
можно считать предысторией, 
сегодня началась настоящая, 
плодотворная жизнь нашего 
клуба.

Вечер начался. В зале зву- 
чмт современная эстрадная 
музыка. Танцуют парни и де
вушки. Меняются ритмы, 
рубрики дискотеки: хит-парад, 
советская рок-эстрада. Удач
но гармонирует световое со
провождение.

Подхожу к руководителю 
«Гаудеамуса» Андрею Бубен- 
щикову. Студент третьего 
курса философского факульте
та УрГУ. В клубе с самого дня 
основания. За плечами не
сколько лет работы по созда
нию и организации клуба. На
чинал плотником вместе с 
Сергеем Атманским и Иль
дусом Тапковым — первым 
директором клуба. Ребят было 
много, сейчас остались толь
ко самые заинтересованные. 
Задаю А. Бубенщикову не
сколько вопросов о создании 
клуба, его работе, планах на 
будущее.

— Идея создать студенче
ское кафе на базе бывшей 
столовой возникла очень дав
но. Начать осуществлять ее 
удалось лишь полтора года 
назад. Начинали практически 
с нуля. Взялись за оформление 
зала. Проблем возникло мно
го. Не было средств, связей с 
другими организациями, ма
териалов. Но был молодой за
дор, огромный энтузиазм ре
бят. Работали в свободное от 
учебы время, иногда в ущерб 
занятиям, — рассказывает 
Андрей. — Но сейчас цель 
почти достигнута. Осталось 
открыть второй зал, где будет 
устроен просмотр слайдов, 
видеотека и молодежный бар. 
Главной задачей клуба счи
таю: чтобы студенческая мо
лодежь могла не только по
танцевать на дискотеке, но и 
пообщаться между собой за 
чашкой кофе. Ближе познако
миться друг с другом. В пер
спективе «Гаудеамус» •— мо
лодежное кафе, которое ста

сатирическим пером

Ä КУЛЕБЯКА-ТО 0 ДУШКОМ
«На смену!» уже неодно

кратно обращалась к «слад
кой» теме. В публикациях 
журналистов, в читательских 
письмах многократно стави
лись вопросы качества конди
терских изделий. Но ра
ботники городских кафе и ре
сторанов остаются глухи к 
животрепещущим проблемам. 
Даже свежий ветер перемен 
оказывается нс в состоянии 
проветрить затхлые помеще
ния производителей тортов 
и бисквитов. Свежих примеров 
более чем достаточно.

Дважды в 1986 году пред
ставители Свердловского 
областного управления гос
торгинспекции проверяли ка
чество изделий кондитерских 
цехов кафе «Волгоградское» 
и «Москва» первого тре
ста столовых. Результаты, 
мягко говоря, удручающие. 
Из G6 килограммов кондитер
ских изделий кафо «Волго
градское» 36 — стойроцент- 
ный брак! Кондитерские 
[умельцы умудрились в пи
рожное «трубочка» закачать 
влажный крем. Л для сладо

нет центром досуга студенче
ской молодежи, в начале вто
рого семестра кафе будет 
работать по субботам и вос
кресеньям. А в остальное 
время помещение будет от
даваться стройотрядовским 
клубам, для репетиции круж
ков брейк-танца под руковод
ством Алексея Аксенова, 
клуба самодеятельной песни 
Леонида Ваксмана, с желаю
щими самовыражаться в пла
стике будет заниматься Алек
сей Рыжков (руководитель 
студии бальных танцев). Еще 
отмечу наших лидеров. Это 
Анатолий Иванов с философ
ского факультета, диекжокеи 
Дима Захаров — физик, 
Игорь Едимбеков — философ, 
художественный руководитель 
клуба. Физики Костя Люханов 
и Сергей Лыгин, философы 
Гена Леденев и Алексей Сюзу- 
мов.

В зале в разгаре дискотека. 
Счастливые лица танцующих. 
Подхожу к одному из назван
ных лидеров — Геннадию Ле- 
деневу, отвечающему за тех
ническую часть. О нем гово
рят: «Сделал столько,
сколько не сделала целая 
бригада». Прошу рассказать о 
наиболее запомнившемся мо
менте в создании клуба.

— Это было в начале ок
тября. Когда уже был готов 
большой зал. Случилась ава
рия. Прорвало трубы, и вода 
залила паркет. Но на отчая
ние не было времени. Рабо
тали, не отдыхая, до трех ча
сов ночи. И как результат — 
сегодняшнее открытие клуба.

В создании «Гаудеамуса» 
большую помощь оказал ко
митет комсомола УрГУ.

— Что вы находите здесь 
лично для себя?

— Ищу самовыражение как 
художник.

В этот вечер я встретился 
еще с многими ребятами. 
Они рассказали о самоокупае
мости клуба, о взаимопомощи 
друг другу. Например, здесь 
работают бухгалтер-г.логник и 
диекжокей-электрик. И еще о 
многих интересных вещах.

Незаметно пролетело время. 
Первый день работы «Га
удеамуса» подходит к концу. 
Гости расходятся, оставляя 
записки в ящике «Ваши поже
лания».

Попросил прочесть. Вот не
которые из них: «Очень хо
рошая программа», «Хорошее 
оформление, музыка». За
помнилось одно пожелание 
«Гаудеамусу»: «В добрый
путь!».

Ю. ТОКМАНЦЕВ, 
студент УрГУ.

сти «Забава» сварили повид
ло из яблок, причем, оче
видно, по забывчивости, не 
убрали из них кожицу и кос
точки.

Л что говорить о замене 
одних продуктов другими. В 
порядке вещей! Ну, подума
ешь, три месяца подряд крем 
для Тортов «Свадебный», 
«Пражский» изготовлялся 
на крестьянском масле. Зато 
любительское сберегли! Лх, 
да, забыли добавить в изде
лия крахмальную патоку и 
ромовую эссенцию? Но по- 
купатель-то не заметил и 
платил по полному прейску
ранту. Подумаешь, малость 
переплатили, зато приобрели 
наши торты!

Но бывают и осечки. За 
брак с плана кафе снят 821 
килограмм кондитерских из
делий па 2,5 тысячи рублей, 
а прибыль •перечислена в до
ход госбюджета. Заведующая 
производством кафе «Волго
градское» М. Е. Бочкарева 
заявила, мол, суровая мера 
наказания. Однако столь

ПОИСК

ПО СЛЕДАМ
«БЕРЕЗОВОГО СОКА»

Первую книгу нашего изве
стного земляка Степана Щипа- 
чева ребята из богдановичской 
школы № 1 прочли с большим 
интересом. Эта книга о детст
ве, об Урале, его завораживаю
щей природе, об уральских на
родных талантах. Прочли ее 
реоята и загорелись желанием 
пройтись по тем местам, что 
связаны с именем Щипачева.

Почти совсем безлюдна се
годня деревня Щипачи Волков
ского- сельского Совета. Здесь 
родился Щипачев, здесь прош
ло его детство. Тщетно искали 
ребята людей, знавших поэта. 
Конечно, разочарованными по
кидали они эти места. Путь их 
лежал в соседний, Камышлов- 
ский район. Вот он, дом Лагу
тиных. В их торговой лавке 
трудился когда-то Щипачев. 
Сейчас здесь, в старых стенах, 
расположился вполне совре
менный магазин.

В центре города — город
ская ббилиотека. В 1978 году, 
в свой последний приезд на 
родину, выступал здесь поэт 
перед земляками. Он читал им 
новые стихи. Я помню его взво
лнованный голос. Седой, по- 
юношески стройный, он читал 
только что родившиеся строки, 
навеянные воспоминаниями о 
юности, о родной земле.

Камышловщы внимательно 
слушали поэта. И вдруг случи
лось неожиданное. В зал вошел 
пожилой человек, прошел впе
ред и представился:

— Николай Щипачев, трою
родный брат ваш, Степан Пет
рович!

Жизнь богата на сюрпризы. 
Ждали они и детей, отправив
шихся в поиски. Путь их ле
жал в деревню Филатов© в Су
холожском районе. В Филатов© 
им довелось познакомиться с 
женщиной, которая помнила 
Степана Петровича совсем мо
лодым, когда ^н батрачил в де
ревне у мес. ого кулака. Она 
рассказала, i . к во времена ее 
молодости фг./.атовцы зачиты
вались «Березовым соком». Не
грамотные собирались вокруг 
чтецов, прося г , честь, повто
рить, переск*.«.ь прочитан
ное.

Из похода по щипачевским 
местам школьники вернулись 
с серией фотографий. Снимки 
помогут будущим поколениям 
учащихся ближе узнать жизнь 
поэта. Т. МИШИНА.

Камышлов — Богданович — 
Сухой Лог.

«УРАЛЬСКИЙ
СЛЕДОПЫТ» № I

Новыми стихами свердловской поэтессы Майи Никули
ной, объединенными общим заголовком «О друге, о дру
ге...», открывается январский номер журнала «Уральский 
следопыт».

Документальное повествование «Волею рабочих и 
крестьян» посвящается 70-л.етию ВЧК. В этой пуб
ликации рассказывается о последних днях самодержавия, 
о подготовке белогвардейцами побега царской семьи, о 
тщательной разработке чекистами операции по доставке 
семьи Романовых в Екатеринбург.

О Сергее Феоктистовиче Яковлеве — простом мужике, 
русском солдате, воевавшем в составе экспедиционного кор
пуса во Франции, убежденном красном агитаторе, члене 
партии большевиков, рассказывается в очерке Валерия 
Яковлева «Солдат экспедиционного корпуса».

Часть записок Геннадия Зархина, сохраненных его се
строй, публикуется на страницах журнала. Последователь 
уральского левши А. М. Сысолятина инженер Зархин в 
своих записках рассказывает, что привело его к миру изу
мительных миниатюр, что заставило придумать и сделать 
сказку самому.

С особым интересом будут читать первый номер «Ураль
ского следопыта» любители фантастики. Здесь для них 
«Викторина-87», статья Виталия Бугрова, заочный 
клуб любителей фантастики, рассказ «Дорога через се
бя».

С № 1 «Уральский следопыт» под заголовком «Две
надцать месяцев года» начинает публиковать ежемесяч
но в течение всего года народный календарь природы.

В январской книжке «Уральского следопыта» читате
ли также прочтут продолжение повести Александра Лео
нидова «Траектория», рассказ Владимира Карпова «Теп
лое озеро», под рубрикой «Страна топонимия» —- статью 
Александра Матвеева «Русский Север» и другие материа
лы. А. ДМИТРИЕВА.

скорая реплика руково
дителя оказалась просто 
эмоциональной декларацией. 
При повторной проверке кон
дитерской брак по-прежнему 
процветал! Рыбный фарш для 
кулебяки с сельдью готовился 
из прогнившей сельди, от 
которой разил уже не душок, 
а затхлый дух, объяснение 
которому руководитель столь 
известного кафе но нашла. 
Члены инспекции вынужде
ны передать материалы в ад
министративную комиссию 
при исполкоме Ленинского 
райсовета народных депу
татов. Хватит потворство
вать бракоделам! Пора к ним 
применять более суровые 
меры, вплоть до отстранения 
вообще от сферы общепита.

А то опыт подобного рода 
находит довольно ретивых 
последователей. Кафе «Мос
ква» находится в центре 
города, в одном из самых 
многолюдных мест. Да и 
название его привлекает: 
здесь-то уж действительно 
сервис на уровне столицы.

Он не так напорист, как не
которые его собратья по 
балетной труппе. Он не из 
тех, кто усвоил: форс (сила)— 
не только танцевальный при
ем, но и способ продвиже
ния по сцене. Зато из не
многого, что сыграно Олегом 
Маховым, возникает его Ге
рой.

Он насмешлив, красив и 
независим. Он может быть 
гневным, но никогда—жесто
ким. Он молод, но иллю
зии— не его удел. Он весь 
на ладони. Но открытость 
эта обманчива — стоит при
близиться, и печально-встрево
женный взгляд окажется той 
преградой, переступить ко
торую невозможно. Именно

Блажен, кто верует! Ка
чество здесь ничуть не лучше 
«Волгоградского». И это 
при том, что кондитерский 
цех претерпел серьезный ре
монт. В результате такой 
«перестройки» торт «Прага» 
утратил свое истинное лицо 
и превратился в покую кон
дитерскую массу.

Произнесем тривиальную 
фразу: «факты можно пере
числять и дальше». Только 
остановим себя от соблазна 
дальнейшего перечисления 
сотен килограммов изведен
ных в брак тортов и изделий. 
Почему же все-таки конди
теры без всякого зазрения 
совести предлагают нашему 
покупателю торт с душком? 
Причем с молчаливого согла
сия руководителей кафе и 
треста. Ждем ответа.

А. КРОПАНЕВ, 
старшин инспектор 

госппспекции 
по качеству товаров 

и торговли;
Г. КАДОЧНИКОВА, 

инспектор 
Свердловского 

областного управления 
госинспскции.

Свердловск.

----------------- начало--------------------

Фантазия на тему
взгляд артиста-танцовщика, что 
бывает не так часто, заставил 
вспомнить о номере, показан
ном в одном из представлений 
«Бенефиса балета».

Это был мини-спектакль 
на музыку Марчелло, поста
вленный А. Дементьевым. Он 
должен был познакомить зри
теля с неклассическим тан
цем — с иным, что на про
тяжении многих лет в Европе 
исповедует, к примеру, Бе- 
жар, — танцем свободным.

Хореография «Адажио» 
(так назвал свое сочинение 
А. Дементьев) не поражала ни 
мудреностью, ни изыскан

--------------------читатель ставит проблему------ -------------

РЕКЛАМА - ЗНАЧИТ 
«РАССКАЗЫВАЮ»
Если смотреть на известный 

библейский сюжет глазами 
епсциалиста, Змей-искуси- 
тель — идеальный реклам
ный агент. Он сумел дока
зать клиенту (в данном 
случае. Еве) необходимость 
потребления продукта’ (за
претного райского яблока), 
который, мало того, что был 
ей нс нужен —■ противопо
казан.

У наших рекламных служб 
задача проще: дать (цитирую 
Советский энциклопедиче
ский словарь) «информацию 
о потребительских свойст
вах товаров и видов услуг 
с целью создания спроса па 
них» в условиях, когда кли
ент сам ищет такую инфор
мацию . По даже тут рекла
ма. мягко говоря, ненавяз
чива.

В чем же причина? Попро
буем разобраться. Кое-что 
стало ясно после того, как 
я побеседовал с руководите
лями нескольких свердлов
ских магазинов, рекламных 
предприятий.

Долгое время «информа
ция о потребительских свой
ствах товаров» считалась у нас 
делом совершенно излишним. 
Хорошего товара было так 
мало, что его расхватывали и 
без информации. А потреби
телей так много, что им 
все равно приходилось брать 
оставшееся. Пли идти на 
поклон к специалистам пред
приятий бытовых услуг, где 
история повторялась.

Но вот хорошего товара 
стало больше. Негодную про
дукцию брать перестали, опа 
«забила» магазины. Торговля 
вспомнила про рекламу. Для 
нас интересно то, что тор
говля и реклама, которые 
должны теоретически суще
ствовать в неразрывном 
единстве, наконец-то встрети
лись и не захотели расста
ться. Магазины приня
лись украшать витрины и 
интерьеры, предлагать по
купателям новинки и мало
известный товар.

Ожила и рекламная служ
ба.

— Если еще пять-шесть лет 
назад приходилось буквально 
выпрашивать у торговли за
казы, то сейчас их очень 
много, — рассказывает главный 
редактор агентства «Мала

ностью рисунка. Но было 
что-то притягательное в ми
ниатюре — -может быть, кра
сота старинной музыки, а 
может быть, тот покой, что 
наступил после бравурных и 
не всегда хорошо оттанцован
ных падеде и вариаций Ма
риуса Петипа.

Наверное, на балетмей
стера, да и на педагогов, в 
чьи обязанности входит про
смотр всех выступлений ар
тистов (особенно начинающих), 
появление в «Адажио» Олега 
Махова не произвело впе
чатления. Артист по-прежне
му выходил в массе или но-

хит» Свердловского межоб
ластного производственного 
комбината торговой рекла
мы производственного объ
единения «Росторгреклама» 
Раиса Владимировна Гу- 
раль. ■— Комбинат наш на хо
рошем счету. По производ
ству рекламных теле- и кино
роликов, газетной рекламы 
мы лучшие в России. Кстати, 
с нового года рекламное 
приложение к газете «Вечер
ний Свердловск» — «Курьер» 
будет выходить в повой облож
ке, разработанной нашими 
художниками. Более инте
ресной становится радио- 
реклама. :

Главный инженер ком
бината Юрий Михайлович 
Крикунов рассказал о бога
том опыте оформления мага
зинов «Ювалирторга». Пред
приятие установило \ и об
служивает широкую (около 
4.30) сеть газосветных реклам
ных установок. В его веде
нии находится световая га
зета. Выпускаются буклеты, 
проспекты, каталоги.

Как'Видим, работа ведется 
немалая. И все же справед
ливы упреки в неоперативно
сти рекламы, в недостаточ
ной красочности, в однооб
разии витрин, световых ус
тановок...

— Сегодня мы должны ре
шить очень острую пробле
му, — говорит Юрий Михай
лович. — Это отсутствие про
изводственных площадей. 
Комбинат имеет 3 тысячи 
квадратных метров в раз
личных частях города. Необ
ходимо же 8—10 тысяч и, 
конечно, в одном месте. Ужо 
10 лет мы просим вышестоя
щие инстанции, местные со
ветские органы выделить 
средства. Но пока без
результатно. Что говорить 
о разнообразии, мы по 
можем заменить находящие
ся в аварийном состоянии 
световые установки киноте
атров города. Па газосветном 
участке, расположенном в 
бывшем подсобном помеще
нии старого дома по улице 
Хохрякова, протекает кры
ша, а площадь стеклодувно
го цеха нс отвечает элемен
тарным нормам санитарии.

Примерно ту же карти
ну можно увидеть и па дру
гих участках. Даже сейчас,

тайны
мерах, исполнители которых 
в театральных программах не 
указываются. Но на исходе 
прошлого сезона зритель в 
новой работе театра — «Силь
фиде» — снова увидел Ма
хова. В роли Гюрна.

Внимательно смотрящий 
этот романтический балет 
не мог не заметить, что 
партия, порученная Махову, 
лишена танца. Здесь — пан*- 
томима, и артист не только с 
удовольствием, но и с успе
хом ее осваивает. Танец же 
отдан другому — Джеймсу, 
кого посетила Мечта и кто за 
Мечтой устремился. Гюрн, 
тоже Мечту увидевший, пусть 
невзначай и на миг, за Меч
той отправиться не захотел 
(потому-то А. Бурнонвиль, 
создатель «Сильфиды», «от
казал» немечтателю в танце — 
то есть в том, чем жив 
балет...).

Махов играет историю чело
века, не пожелавшего рас
статься с интерьером, отнюдь 
не романтическим — охапка 
дров, вязанки лука, горшки 
на полках, потухший камин. 
Чем очевиднее становилась 
победа Гюрна, чем больше 
он настаивал на своем благо
получии, вершиной которого 
стала свадьба (!), тем неожи
данно печальным оказывался 
последний уход Гюрна, поже
лавшего быть как все.

Балетный век — короткий 
век. И было бы жаль, если 
для артиста Свердловского 
театра оперы и балета Олега 
Махова в нем случится больше 
буднично-пустых дней, ’ а не 
праздничных. Тогда он не 
станцует и не сыграет своей 
главной роли, без которой 
многое в его Герое так и ос
танется тайной.

О. ПЕТРОВ.
Фото В. БОРИСОВА.

когда только начинают пони
мать необходимость рекла
мы, мы в состоянии удов
летворить лишь пятую часть 
заявок предприятий торгов
ли города и области.. Па ме
стах пытаются выйти из поло
жения собственными сила
ми. При горпромторге, на
пример. существует мастер
ская. Но эти силы малы.

Юрий Михайлович рас
сказал о слабой материально- 
технической базе рекламных 
служб, об отсутствии дип
ломированных специалистов 
ио рекламе и других пробле
мах, ждущих своего решения 
«наверху». А вопрос о произ
водственных площадях — 
свой, местный, притом очень 
важный. II мы неизменно 
возвращались к нему на всем 
протяжении разговора.

Не лучше обстоят дела и 
у Свердловского эксперимен
тального производственно
рекламного комбината «Рос- 
бытреклама », ориентирую
щего горожан в службах сер
виса. Директор комбината 
■ Газарь Самуилович Бель- 
кинд и главный инженер 
Александр Иванович Митен- 
ков в один голос заявили: 
не хватает площадей. Комби
нат существует на! 11 пло
щадках города, плюс филиа
лы в Краснотурьинске и Тю
мени (вон куда нужда за
гнала), которые бы они с 
радостью перевели в Сверд
ловск, найдись им тут ме
сто. В итоге — комбинат 
удовлетворяет примерно по
ловину поступающих от за
казчика заявок.

Мы не рассматривали та
кой области рекламы, как 
дизайн товара и его упаковка. 
Пи словом не обмолвились о 
взаимном влиянии экономиче
ских и идеологических задач, 
решаемых рекламой. Это 
предмет отдельного разговора. 
По даже из сказанного видно, 
что значение и возможности 
рекламы мы еще не поняли 
до конца.

«Reclame» в переводе с. 
латыни значит «кричу», 
«рассказываю». Пусть райо нам 
говорить еще о «кричу». Надо 
дать возможность «расска
зать» рекламе так, как она 
может п должна ото сделать

Э. СРЕБНИПКПЙ, 
студент УрГУ.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ
В Нижней Туре завершился 

предварительный этап первен
ства СССР по хоккею с мячом 
среди юниоров. Свердловские 
армейцы заняли третье место 
среди семи команд своей под
группы и получили право 
участвовать в финальном тур
нире. Их соперниками бу
дут хабаровский СКА, крас
ноярский «Енисей», новоси
бирский «Снбсельмаш». уль
яновская «Волга» и «Строи
тель» из Сыктывкара.

16 СТУПЕНЕК
ПЬЕДЕСТАЛА ПОЧЕТА

КОНКУРС
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

10 января (по почтовому 
штемпелю) — последний день 
отправки ответов на наш тра
диционный, 20-й по счету, кон
курс «16 скупенек пьедестала 
почета». Для наших новых 
подписчиков сообщаем: чтобы 
стать участниками конкурса, 
нужно назвать:

— десять лучших спорт
сменов и спортсменок облас
ти,

— три сильнейших команды 
области,

— трех тренеров, чьи воспи
танники добились наибольших 
успехов в минувшем году.

Знатоки спорта, наиболее 
точно назвавшие лауреатов 
года, будут награждены 
грамотами редакции, победи
тель — призом. На конверте 
сделайте пометку: «16 сту
пенек...».

Редакция определит также 
лучших тренеров, спортсменов, 
команды и спортивных эруди
тов 20-летия. Просим вас 
присылать свои варианты.

Традиционные соревнова
ния по тяжелой атлетике 
на призы «На смену!».

Технические
результаты

Общекомаидный зачет. 1 ме
сто — СКА, 3186 очков. 2. УПИ. 
2390. 3. Кушва. 2327.

Личный зачет. Весовая кате
гория до 44 кг. 1. Д. Смирнов, 
СТЗ, Каменск-Уральский. Ры
вок — 52.5 кг. Толчок — 
67.5 кг. Сумма двоеборья — 
120 кг. 2. В. Бельков, Красно
уральский мелькомбинат. 
47,5 + 60=107,5 кг.

до 48 кг. 1. В. Хомлев. «Спут
ник», Нижний Тагил. 65,0 + 82.5- 
147,5 кг. 2. Е. Блохин, «Метал- 
лист», Каменск-Уральский. 
62.5 + 82,5=145,0 кг. 3. А. Пьян
ков, СГМН, Свердловск. 55,0 + 
72,5=127,5 кг.

до 52 кг. 1. В. Московский, 
«Уралмаш», Свердловск. 75,0 + 
100=175.0 кг. 2. Ю. Щи гол ь- 
ский. Красноуральский мель
комбинат. 62.5 + 85,0= 147.5 кг. 
3. В. Воробьев, «Спартак», 
Свердловск. 60,0 + 80,0=140,0 кг.

до 56 кг. Г. Московский, 
« У рал м а ш », С в е р дло вс к.
100.0+120.0 = 220,0 кг. 2. В. Ря
занов, СТЗ, Каменск-Ураль
ский. 82,5+100.0=182.5 кг. 3. 
С. Швецов, СГМН, Свердловск. 
75.0+100.0=175.0 кг.

до 60 кг. В. Могильников, 
Полевской. 95,0+125.0 =
220,0 кг. 2. Р. Низамов, ГБРУ. 
Кушва. 97,5+120.0 = 217.5 кг. 3. 
Ю Вагин, «Ураласбест», Ас
бест. 85.0 + 110,0=195,0 кг.

до 67,5 кг. 1. А. Криницин, 
«Спутник». Нижний Тагил. 
115.0+145,0 = 260.0 кг. 2. М. Аш- 
халатов, «Уралмаш». 105 0 + 
130,0-233,0 кг. 3. В. Шляпни
ков. ГБРУ, Кушва. 100.0 + 
130,0-230.0 кг.

до 75 кг. 1. Г. Дернов, УПИ. 
127.5 + 157.5 = 285.0 кг. 2. А. Южй- 
нинов. УПИ. 120.0+150,0=270.0 
КГ. 3. А. Лобастов. СГМН. 
115.0 + 145.0 = 260,0 кг.

до 82.5 кг. А. Семилетов 
СГМИ. 135,0 + 165.0=300.0 кг. 
2. в. Прилепин. УПИ. 132.5 + 
165,0 = 297.5 кг. 3. О. Кривенцев. 
«Старт». Верхняя Салда. 120.0 + 
150.0 = 270.0 кг.

до 90 кг. 1. г. Земцов. Кач
канар. 130.0+172,5= 302.5 кг. 
2. В. Вторых, СКА. Сверлтовск. 
135.0 + 165,0 = 300.0 кг. 3. С. Же
латинов. УПИ. 137,5+160.0- 
297.5 кг.

до 100 кг. 1. А. Бессонов 
«Урожай». Новая Ляля. 155 0 + 
205 0 = 360.0 кг. 2. В. Гордин, 
СГМИ. 140.0+165.0=305 0 кг 3 
В. Коблов, УПИ. 132.5 + 162.5 = 
295,0, кг.

до ПО кг. 1. О. Прокопьев. 
Полевской. 130.0+167.5 =
297.5 кг. 2. И. Яковлев. «Метал
лист», Каменск-Уральский. 
105.0+130.0 = 235.0 кг.

свыше ПО кг. 1. В. Ефимов. 
«Локомотив». Свердловск. 
160,04 200,0 = 360,0 кг.

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 1-го тиража по

терей «Спортлото» «6 из 45» и 
«5 из 36». состоявшегося 4 ян
варя 1987 года.

«6 из 45»: 1, 5. 25. 31. 39, 41.
*5 из 36»: 7, 25, 28, 30. 35.

(ТАСС).

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СРЕДА, 7 ЯНВАРЯ
7.00 — Утренняя зарядка.
7.10 — Мультфильм.
7.20 — «Поет и танцует мо

лодость».
7.30 — «Время».
8.15 — Художественный

фильм «Тегеран-43». 1 и 2-я се
рии.

10.50 — «Сегодня в мире». 
По окончании — Свердловск. 
Информационная программа. 
«День за днем».

15.30 — Новости.
15.45 — «Пусть всегда будет 

солнце». II Всесоюзный фести

валь самодеятельного творче
ства.

16.50 — Премьера докумен
тального фильма «Томь: драма 
с открытым финалом».

17.10 — «Кампучия: путь воз
рождения». Киноочерк.

17.25 — «Госприемка: борь
ба за качество». Встреча с 
представителями Госстандарта 
СССР в Концертной студии Ос
танкино.

18.35 — «Поет Ярослав Ев
докимов». Премьера фильма- 
концерта.

19.05 — Новости.
19.15 — Впервые на экране 

ЦТ. Художественный фильм 
«Тегеран-43». 2-я серия.

20.30 — «Время».
21.05 — В гостях у журнала 

«Огонек».
22.15 —- Сегодня в мире».
22.30 — «Мир и молодежь». 

«ДУБЛЬ-4»
7.45 — Утренняя гимнастика.

8.05 —’ Премьера докумен
тального телефильма «Моноло
ги хмурого человека».

8.30 — «Умелые руки».
9.00 — Играет оркестр духо

вых инструментов ГАБТа.
9.20 — «Мамина школа».
9.50 — «Волшебные краски». 

Сказки советских писателей.
10.35 — Немецкий язык. 1-й 

год обучения.
11.05 — «Выше радуги». Ху

дожественный телефильм для 
детей. 2-я серия.

12.20 — Звучат народные 
мелодии.

12.50 — «Моя улица». Худо
жественный телефильм.

14.05 — «Взгляд». Докумен
тальный телефильм.

14.35, 17.15 — Новости.
17.30 _ «Вас приглашает , 

Катри-Хелена».
18.20 — Свердловск. «Хрони

ка дня».
18.25 — Песни Натальи Ива

новой,
19.00 — Реклама.
19.05 — «Нащ комментарий». 

«Поле — совесть земледельца».

19.20 — Новости.
19.30 — МОСКВА. «Спокойной 

ночи, малыши!».
19.45 — Свердловск. Вокаль

ные дуэты.
20.00 — «Сигнал тревоги» (по 

письмам телезрителей).
20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Премьера художест

венного телефильма «Особые 
обстоятельства». 1-я серия.

22.15 — «Свидание с Софиев- 
ной». Документальный теле
фильм.

22.35 — Новости. По оконча
нии — Свердловск. Информа
ционная программа «День за 
днем».

Ill ПРОГРАММА
18.45 — Баскетбольное обо

зрение. К итогам турне совет
ских баскетболистов в США.

19.30 — Сверяловск. Новости.
19.45 — МОСКВА. «Мастер

ская природы и мы». О науке 
бионине.

20.00 — «Если хочешь быть 
здоров». Передача 2-я. «Факто
ры риска».

20.30 — «Время».

21.05 — Свердловск. Художе
ственный фильм «На исходе 
лета».

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня утром ЕВГЕНИИ

ОНЕГИН 
вечером и 7-1 утром

ЩЕЛКУНЧИК 
7 1 вечером ТУРАНДОТ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня днем премьера
КАБАНЧИК 

вечером и 7 1 днем ГНЕЗДО 
ГЛУХАРЯ 

7 1 вечером ЭНЕРГИЧНЫЕ 
ЛЮДИ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

Сегодня утром и днем 
премьера ДЕТИ КАПИТАНА 

‘ ГРАНТА 
вечером и 7-1 утром

ПЕНЕЛОПА 
вечером НИЩИЙ СТУДЕНТ

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК
НОВАЯ ПРОГРАММА:

КОМЕДИЙНЫЙ ЦИРК.
Начало представлений в

19 час. 30 мин.
По 11-1 в 11 час. 30 мин. 

и 15 час.
«МЕШОК УЛЫБОК».

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

НОЗДЯ КИНОПРОГРАММА. 
СБОРНИК МУЛЬТФИЛЬМОВ, 
«КАПИТАН «ПИЛИГРИМА».
Сеанс в 11 час. 30 мин

«ПРОДЕЛКИ В СТАРИННОМ 
ДУХЕ»:

«ТАМ, ГДЕ НАС НЕТ».
Сеансы: 15 час. 30 мин.,

19 час. 30 мин.

УГОДИЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопи

ческий) — о странностях 
любви. Ученик лекаря.

СОВКИНО—Размах крыльев.
ТЕМП — Травиата. Про- 

долни в старинном духе.
САЛЮТ — Конец опера

ции «Резидент» (две серии). 
Корона Российской импе
рии, или Снова неуловимые.

> РАЛ — Глобальный прес
синг. Пять минут страха. 
Вердикт (две серии). Зной.

МНР — Плата за проезд.
ДК им. СВЕРДЛОВА — 

Плата за проезд. Одиночное 
плавание.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Жалоба.

ДРУЖБА — В одну един
ственную жизнь. Кан три 
мушкетера.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Игры для детей школьного 
возраста.

БУРЕВЕСТНИК — Размах 
крыльев.

СОВРЕМЕННИК — Сбор

ник комедийных фильмов.
ЮЖНЫй — Бесконечная 

история.
ЗАРя — Осень. В 

единственную жизнь.
•ЗНАМЯ Соседка.

тик для новобрачных.
КОМСОМОЛЕЦ — 

криков в океане.

одну

Зон-

Семь

. С Конец опера-
циА;+,;;’иленГ> <лве серии). 

ЭКРАН — Свора. 
РОДИНА — Конец опера- 

серии). 
АВИАТОР — Прости.

ПОГОДА
< Ь января по облает, 

ожидается переменная об 
лачность. временами не 
большой снег, ветер восточ
ный, 3 — 7'метров в секунпу. 
Температура воздуха ночью 
23 — 28. в отдельных райо 
нах 34, днем 21—26 граду
сов мороза.

«НА СМЕНУ!»
ИНДЕКС 53S00

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи агентства «Союзпечать».
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